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Счастливого отдыха, 
многих лет жизни!

С I  октября вступил в силу Закон о 
государственных пенсиях. В этом Законе 
нашли яркое выражение достигнутые под 
руководством Коммунистической партий 
исторические успехи нашего народа в 
строительстве коммунизма, великие пре
имущества социалистического строя перед 
капиталистическим.

«В Союзе Советских Социалистических 
Республик, — говорится в Законе, — 
право граждан на материальное обеспече
ние в старости, при потере трудоспособно
сти и в случае болезни является одним 
из завоеваний Великой Октябрьской со
циалистической революции и закреплено 
Конституцией СССР.

Пенсионное обеспечение гарантируется 
созданным в СССР социалистическим 
строем, в условиях которого навсегда 
уничтожены эксплуатация человека чело- 

*  веком, безработица и неуверенность тру- 
 ̂ дящихся в завтрашнем дне. Пенсионное 

обеспечение в Советском государстве осу
ществляется полностью за счет государ
ственных и общественных средств».

Успехи в развитии социалистического 
Г; хозяйства, достигнутые советским народом 

под руководством Коммунистической пар
тии Советского Союза, позволили корен
ным образом улучшить дело пенсионного 
обеспечения, значительно повысить пен
сии.

Забота о человеке! Что может быть вы
ше и благороднее этого! Глубоким внима
нием в человеку, к его нуждам пронизан 
весь Закон о государственных пенсиях.

Многие ветераны труда, используя свое 
право на отдых, на обеспеченную ста
рость, в эти дни сменяют свои заслужен
ные трудовые книжки на не менее почет
ные, заработанные большим и честным 
трудом, пенсионные.

Уход на отдых ветеранов труда — зна
чительное событие в жизни нашего наро
да. Ведь уходят представители тех, кого 
народ с любовью называет «наша старая 
гвардия». Уходят высококвалифицирован
ные мастера своего дела, заботливые и 
умелые воспитатели молодых кадров, лю
ди, чья жизнь, работа и общественная 
деятельность служат примером для моло- 

. дежи.
/ Таков, например, Павел Иванович Лопа
тин, старый кадровый рабочий. Он один 
из многих ветеранов труда, кто познал из
нурительный труд на капиталистов, 
бесправие рабочего человека в капитали
стическом обществе.

«Но мы не мирились с гнетом эксплуа
тации, — вспоминает П. И. Лопатин. — 
Мы боролись. В этой борьбе крепло един
ство трудового народа, выковывались ре
волюционные традиции рабочего класса, 
руководимого Коммунистической партией. 
И вот пришел незабываемый Октябрь 
1917 года».

Да, ветераны труда, ныне уходящие на 
отдых, представители того поколения на
шего народа, которое под руководством 
партии Ленина совершило Октябрьскую 
революцию и в суровой борьбе с много
численными врагами отстояло великие 
завоевания Октября.

Среди ветеранов труда, уходящих на 
отдых, Яков Степанович Цибизов, 50 лет 

^  проработавший в типографии, прошедший 
путь от ученика до начальника цеха, Его 
честный, самоотверженный труд был и 
будет примером для молодежи.

Коллектив калошносборочного цеха за
вода резиновой обуви пооводнл Анну 
Павловну Бокареву, старейшего мастера, 

-̂■высококвалифицированного специалиста 
** своего дела, воспитательницу молодежи, 

депутата областного Совета депутатов 
трудящихся.

Перешли на пенсию старейший капитан 
Обского бассейна В. М. Мошкин, работни

ки телеграфа И. А. Стеблов, В. Ф. Недоп- 
рядченко, заслуженная учительница 
школы РСФСР А. Д. Бурцева, работники 
научной библиотеки университета Ш. К. 
Чельдова, Н. П. Батурина и много других 
людей самых разнообразных профессий.

Советский народ всегда ценил и уважал 
старую гвардию рабочего класса, вырази
тельницу революционных традиций, мо
гучую опору Коммунистической партии в 
ее борьбе против капитализма, за строи
тельство социалистического общества. И 
не удивительно, что сейчас в нашей стране 
повсеместно проходят волнующие сцены 
проводов ветеранов труда, уходящих на 
заслуженный отдых. О том, с какой те
плотой и любовью провожают ветеранов 
труда коллективы нашей области, свиде
тельствуют материалы, публикуемые в 
сегодняшнем номере «Красного Знамени».

Теплые проводы не могут не волновать 
ветеранов труда, Пх чувства хорошо вы
разили в своем письме мастера завода ре
зиновой обуви А. Ефимов и А. Бокарева:

«Нам трудно сейчас подыскать слова, 
чтобы полнее выразить чувства благодар
ности партии и правительству за их за
боту о нас, простых советских людях. Что 
может быть приятнее для рабочего чело
века, как еознание того, что твой скром
ный труд высоко оценен и он нужен на
роду.

За все это партии и правительству на
ше горячее рабочее спасибо».

Расставаясь с производством, ветераны 
труда передают молодежи евой наказ вы
соко держать честь рабочего класса и его 
традиции. Переходя на пенсию, они увере
ны, что их опыт, трудовая эстафета нахо
дятся в верных руках, что их уход не 
отразится на ходе дела. Эта уверенность 
обоснованна. Но вместе с тем руководите
лям производства необходимо усилить ра
боту по подготовке . кадров, так произ
вести перестановку кадров, чтобы произ
водство не понесло ущерба.

Разумеется, дело не только в том, что
бы по заслугам проводить ветеранов тру
да на пенсию. Важно не прерывать связи 
коллективов с уходящими на отдых. Пра
вильно поступают те руководители пред
приятий, которые многим ветеранам труда 
выдают бессрочный пропуск на завод. На
до помнить, что ветераны труда отнюдь 
не собираются «сиднем сидеть на печи». 
Они еще во многом могут помочь своим 
родным коллективам и находясь на пен
сии. Отнюдь не берут ветераны труда и 
«отпуск» от общественной работы. Наобо
рот, теперь они имеют больше времени 
для общественной деятельности.

Большей заботой должны быть окруже
ны в коллективах и те ветераны труда, 
кто еще не ушел с производства, кто еще 
решил поработать. А таких немало. Сле
сарь энергоцеха подшипникового завода 
Я. Вахрушев в своем письме в редакцию 
говорит:

«Я мог бы спокойно отдыхать. Мне по 
Закону причитается неплохая пенсия — 
рублей 700. Дети у меня взрослые, живут 
самостоятельно. Я спокоен за старость, 
есть кому обо мне заботиться. Но за 42 
года трудовой деятельности я привык в 
коллективу цеха. Труд стал основой моей 
жизни. Н пока мне позволяет здоровье, я 
останусь в родном цехе и буду трудиться 
по мере своих сил».

Нет сомнения, что тов. Я. Вахрушев 
выражает мысли и желания многих. Ж та
кое решение старых тружеников можно 
только приветствовать.

Товарищи ветераны труда, уходящие па 
пенсию, вы честно выполнили Свой долг 
перед Родиной. От всего сердца желаем 
вам счастливого отдыха, многих лет жиз
ни!

---------------------------------------------------□ □ □ _________________________________ .

ОТЪЕЗД ИЗ СССР ПРЕЗИДЕНТА ФНРЮ 
ИОСИПА БРОЗ ТИТО

СИМФЕРОПОЛЬ, 5 октября!' (ТАСС). Сегодня после восьмидневного пребывания 
в СССР отбыл на родину Президент Федеративной Народной Республики Югославии 
Иосип Броз Тито с супругой, находившийся в Советском Союзе с неофициальным 
визитом. Вместе с Президентом отбыли заместитель председателя Союзного исполни
тельного веча ФНРЮ Александр Ранкович, председатель Народной скупщины На
родной Республики Боснии и Герцеговины . Джуро Пуцар * и сопровождающие их 
лица.

Утром Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
с супругой прибыл в отведенную для югославских гостей резиденцию и тепле по
прощался с Президентом и его спутниками. Затем югославские гости из района 
Ялты, где они отдыхали, прибыли на автомашинах в Симферополь. По дороге они 
осматривали живописные места Крыма, остановились на вершине горы Ай-Петри.

Президента ФНРЮ Иреипа Броз Тито и его спутников провожали Первый сек
ретарь ЦЕ КПСС Н. С. Хрущев, член Президиума ЦК КПСС и первый секретарь 
ЦК КП Украины А. Н. Кириченко, секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, председа
тель Президиума Верховного Совета УССР Д. С. Коротченко, Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, генерал армии И. А. Серов, адмирал В. А. Касатонов, посол 
СССР в ФНРЮ Н. П. Фирюбин, первый секретарь Крымского обкома КП Украины 
В. Г. Комяхов, председатель исполкома Крымского облсовета Н. М. Филиппов, сек
ретарь Симферопольского горкома КП Украины П. П. Корницкий, и. о. председателя 
исполкома Симферопольского горсовета П. Н. Лесик, первый секретарь Ялтинского 
горкома КП Украины С. Ф. Медунов, председатель исполкома Ялтинского горсовета 
L  М. Тарасов. :

Среди провожающих находились Посол ФНРЮ в СССР В. Мичунович с супруг 
t’ofi, первый секретарь югославского Посольства в Москве Р. Диздаревич.

В честь Президента Тито и других югославских гостей был выстроен почет
ный караул военных моряков Черноморского флота. Оркестр исполнил государствен
ные гимны ФНРЮ, Советского Союза и Украинской ССР.

Аэродром был украшен государственными флагами ФНРЮ, СССР и УССР.
Товарищ Н. С. Хрущев и другие провожающие обменялись дружескими руко

пожатиями с югославскими гостями и пожелали им счастливого пути.
В 11 часов 10 минут Президент Тито и другие представители Югославии под

нялись на борт самолета, который взял куре на запад.

Убирать
ч ☆

урож ай всеми силами и средствами
Вредная передышкаВедем ручную уборку

Беседа с секретарем Пышкино- 
7роицкого райкома КПСС  

т .  Галковым
В Пышкино-Троицком районе созда

лось очень напряженное положение с 
уборкой урожая. На корню еще более 
трех тысяч гектаров хлебов, не выкопан 
картофель, не закончена уборка других 
культур. Редакция связалась по теле
фону с секретарем райкома партии 
т. Галковым н попросила его рассказать, 
какие меры принимаются для спасения 
урожая.

Вот что рассказал тов. Галков.

Обстановка с уборкой урожая очень 
трудная. Непрерывные дожди со снегопа
дами крайне затрудняют завершение ко
совицы зерновых культур. При всем же
лании и старании даже лучшие комбай
неры района тт. Савченко, Бронфельд и 
другие с трудом при дождях убирают по 
4—6 гектаров за сутки.

Время не ждет, зима надвигается. Что
бы спасти хлеб от гибели, не дать уйти 
ему под снег, мы решпли широко приме
нить ручную уборку. Трудящиеся района 
горячо поддержали это предложение. На 
уборку в колхозы выехали 600 человек 
из райцентра, 100 рабочих Беляевской 
судоверфи, 150 вторых членов семей ра
бочих Пышкино-Троицкого района, много 
людей из других организаций и учрежде
ний. Косовицу хлебов решено завершить 
во что бы то ни стало к 10 октября.
1.300 человек косят хлеб литовками. За 
прошедшие два дня вручную убрано око
ло 300 гектаров.

Хорошо организована эта работа в кол
хозе «Путь ФГльича». Здесь вручную хлеб 
косят более 100 человек. За 3 дня ско
шено 120 гектаров. Многие колхозники 
намного перевыполняют установленные 
нормы выработки. Кузнец тов. Бондарев, 
колхозники тт. Дергачев, Давыдова, 
Шульга скашивают за день по 0,35— 
0,40 гектара.

Уборка картофеля во всех колхозах то
же ведется, в основном, вручную.

Трудящиеся района, посланные на по
мощь колхозам, решили не возвращаться 
домой, пока не будет убран весь урожай. 
Думаем, что в ближайшие 2—3 дня- нам 
удастся завершить косовлцу хлебов и 
уборку картофеля.

БАКЧАР. (П о телеф ону). В небольшой 
комнате четвертой полеводческой бригады 
колхоза имени Кирова накурено. Сизые 
клубы дыма -застилают лица сидящих на 
лавках мужчин и женщин. То п дело 
открываются и закрываются двери, впу
ская новых людей. В комнате стоит мно
гоголосный говор. Можно подумать, что 
колхозники не встречались несколько лет, 
и каждый спешит рассказать друг другу 
новости.

Время перевалило за 9 часов утра, 
давно пора браться за работу. Но никто 
не думает уходить. Все с надеждой по
сматривают в окно: не будет ли дождя. 
Но дождя нет. Утро выдалось ясным. В 
этот день можно было убирать не только 
картофель, но и вести косовицу хлебов 
комбайнами, вручную и конными жатка
ми. Однако в ожидании, когда «просох
нет и продует», в этот день полевые ра
боты не велись. Тихо было на полях и в 
других полеводческих бригадах этого кол
хоза. Между тем, в колхозе имени Киро
ва на корню стоит свыше 300 гектаров 
зерновых культур.

Понадеявшись на комбайны, правление 
сельхозартели н его председатель тов. Мо- 
кробородов не пускали в работу конные 
жатки-самосброски, плохо организовали 
уборку хлебов вручную. Даже сейчас, 
когда стало совершенно ясно, что без 
применения простейших средств не обой
тись, в колхозе не спешат организовать в 
широких размерах уборку вручную и кон
ными жатками, хотя здесь имеется 5 жа
ток-самосбросок.

Ничем не обоснованные выжидание и 
самоуспокоенность характерны не только 
для колхоза имени Кирова, но и. для мно
гих других сельхозартелей Бакчарского 
района. Только этим можно объяснить, 
что с 25 сентября по 1 октября в кол
хозах было убрано 729 гектаров зерно
вых, а за 4 дня октября всего около 200 
гектаров хлебов. Такие колхозы, как име
ни Микояна, «Победа социализма», име
ни Молотова, с 1 по 4 октября включи
тельно убирали от 20 до 30 гектаров 
каждый.

Между тел, многие сельхозартели рай
она имеют все возможности вести уборку 
в любую погоду значительно более высо

кими темпами и закончить ее 10 октяб
ря. В колхозах насчитывается 32 жатки- 
самосброски, много сенокосилок. Только 
одними жатками-самосбросками колхозы 
района могут ежедневно при условии вы
полнения норм убирать 120—130 гекта
ров. В четыре раза больше, чем жатками, 
можно убирать сенокосилками. Но про
стые уборочные машины используются 
очень плохо.

В колхозе имени Сталина при наличии 
4 жаток-самосбросок, многих сенокосилок 
ежедневно убирается только 19—20 гек
таров. В колхозе имени Буденного вруч
ную и конными машинами убрано только
13,5 гектара зерновых. Кое-где в колхо
зах комбайны поставили на прикол. 3—4 
октября не работали комбайны в колхо
зах имени Сталина, имени Молотова, име
ни Микояна, хотя в эти дни дождей бы
ло мало.

В колхозах затягивается также уборка 
льна. На корню еще находится более 250 
гектаров этой культуры.

При тех возможностях, которыми рас
полагает район, уборку яровых н лька 
можно было бы закончить давно. Но 
только в последние дни райком партии и 
райисполком начали бить тревогу, при
нимать экстренные меры к спасению уро
жая. 3 октября каждому колхозу было 
доведено дневное задание по уборке уро
жая, а в целом по району было решено 
убирать ежедневно но 800—900 гекта
ров. Прошел день. Вместо 800—900 гек
таров, как планировалось, оказалось уб
ранным немногим более 2 О Ь гектаров. 
Произошло это потому, что выполнение 
разработанных мероприятий не было под
креплено организаторской работой на ме
стах. В ряде сельхозартелей колхозники 
работают на второстепенных работах, а 
уборку урожая ведут рабочие и служа
щие, присланные из города, и райцентра. 
Много отсиживается колхозников дома в 
сельхозартелях имени Ждапова, имени 
Хрущева.

Медленная уборка сдерживает засыпку 
семян для урожая будущего года. По су
ществу, ни один колхоз района не обеспе
чил себя полностью семенами зерновых 
культур н льна. Зерно, убранное е семен
ных участков, подрабатывается и просу
шивается медленно, а кое-где семенные

Комбайнер Афанасий Акимов посевы до сих нор еще не убраны. 
Особенно тревожное положение созда-

Всего третий сезон водит комбайн по 
полям колхоза «Путь к социализму», 
Пышкино-Троицкого района, молодой ком

байнер Пышкпнской МТС тов. Акимов. За 
это время он успел добиться немалых 
успехов. В прошлом году комбайном «С-6» 
убрал 729 гектаров хлебов и завоевал 
второе место в соревновании комбайнеров 
области.

Нынче, работая почти все время на по
леглых хлебах, Афанасий Акимов убрал 
более 510 гектаров, в том числе 150 гек
таров скосил лафетной жаткой. На лафете 
молодой механизатор добился выдающихся 
результатов, скашивая в день до 40 гек
таров хлебов. Перевыполняет дневные за
дания тов. Акимов и на прямом комбащш- 
ровании. Успех во многом решает работа 
ночью.

Дружно работает комсомольско-молодеж
ный агрегат тов. Акимова — трактори
сты тов. Якименко. Н. Акимов и штур-, 
вальный И. Петражов.

Комбайн тов. Акимова почти не знает 
поломок. Это — результат тщательных 
техуходов, которые проводятся тут же, на 
поле, во время вынужденных простоев 
из-за непогодщ.

Фото ж текст ГО. Иванова.

лось с засыпкой семян в колхозах имени 
Молотова, «Победа социализма», имени 
Маленкова. Здесь засыпано семян зерно
вых менее половины плана.

Пе лучше положение в колхозах Бак- 
чарекого района и с засыпкой семян 
других культур. Например, семян льна к 
плану засыпано только 8,5 процента.

Большая организаторская работа, про
веденная райкомом партии, райисполко
мом и. первичными парторга:;чззциями, 
помогла -бакчарским хлеборобам успешно 
выполнить свое обязательство по хлебо
сдаче. За этим последовала ненужная пе
редышка, появилась самоуспокоенность, 
напряжение ослабло. Надо усилить орга
низаторскую работу на местах, мобилизо
вать все силы и средства на быстрейшее 
завершение уборочных работ и засыпку 
доброкачественных семян.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш соб, корр.).

Бурят-Монгольская АССР 
досрочно выполнила годовой 
план заготовок и  закупок 

молока
Труженики сельского хозяйства Бурятн 

Монгольской АССР досрочно, 30 сентяб
ря, выполнили годовой план заготовок и 
закупок молока. Сдано и продано молока 
государству в текущем году на . 3.126 
тонн больше, чем к этому времени в 
1955 году.

Сдача молока государству продолжает-* 
ся. До конца года будет дополнительно 
сдано и продано государству не менее 12 
тЬгс. тонн молока.

К а л уж ска я  область досрочно 
вы полнила план ж е т о ш  

и за ку п о к  картоф еля
Колхозники, работники МТС ж совхозов 

при большой помощи трудящихся городов 
области добились в текущем году увели
чения производства картофеля и досроч
но, 3 октября, выполнили государстве]*- 
ный план заготовок и закупок картофе-* 
ля. Сдано и продано картофеля государе 
етву на 64 тыс. тонн больше, чем в 
1955 году. Заготовка и закупка карто
феля продолжаются.

Колхозы и совхозы области принимают 
меры к завершению уборки картофеля, 
обеспечивают себя семенами из расчета 
по 3 тонны на гектар и засыпают фу
ражные фонды.

Трудящ иеся сто л и ц ы  о ш е ч е ш т  
седьмую  год овщ ину 

Германской Д ем ократической  
Республики

Седьмого октября исполняется семь лет 
со дня образования Германской Демокра
тической Республики. По этому случаю в 
Москве, в Большом зале Политехнического 
музея, 4 октября состоялся вечер, орга
низованный Всесоюзным обществом по 
распространению политических и науч
ных знаний и ВОКС’ом. Вечер открыл 
академик М. Б. Митин, затем выступи
ли профессор А. С. Ерусалимский, писа
тельница А. I .  Барто, народный артист 
РСФСР Б. А. Бабочкин и другие. С речью 
выступил также посол ГДР в СССР По-*' 
ганнес Кениг,

(taco.

Две годовые нормы 
на трелевочный 

трактор
ВОЛОГДА, 6 октября. (ТАСС). Сорев

нуясь е лучшим архангельским тракто-' 
риетом-трелевщиком Виктором Бартене
вым за наибольшую годовую выработку на 
трактор, знатный механизатор Монзснско-* 
го леспромхоза Константин Игнатов до-' 
бился выдающейся производственной побе
ды. С начала года Игнатов вывез уже бо
лее 10 тысяч кубометров древесины. Это; 
вдвое превышает установленный Мини-' 
стерствои лесной промышленности мини
мум выработки на списочный трактор в 
год.

В соревновании за наибольшую годовую 
выработку на трактор участвуют сотни 
механизаторов области.

Р е п о р т а з ш е В р а з г а р е  с о р е в н о в а н и я
Нужно все-таки признать, что 

многие хорошие дела начинаются 
с собрания. Нет, это не значит, 
конечно, что чем больше собра
ний, тем больше хороших дел. И 
все-таки общее собрание рабочих 
цеха № 1 завода «Томкабель» 
положило начало замечательному 
делу — предоктябрьскому 'социа
листическому соревнованию.' На 
нем коллектив взял обязательст
во — октябрьское производствен
ное задание выполнить досрочно, 
повысить качество и снизить себе
стоимость продукции, завоевать 
первое место в соревновании це. 
хов предприятия.

Цех № 1 снабжает полуфабри
катами основные цехи завода. По
этому от работы коллектива цеха 
зависит работа всего предприятия. 
И вот коллектив цеха № 1
в октябре решил дать заводу поч
ти на 3 0 —40 процентов полуфаб
риката больше, чем в прошлом 
месяце. А ведь и в сентябре про
изводственное задание выполнено 
на 111 процентов.

Но дал слово — держись! Анна 
Дмитриевна Старикова — опыт
ная, знающая работница, прекрас, 
но понимала это. Она еще раз 
подсчитала свои производственные 
возможности и дала слово выпол
нять нормы на 140—150 процен
тов. Читатель может видеть Анну 
Дмитриевну на снимке № 1: она 
проверяет качество изготовленной

продукции. Качество хорошее, но 
не только это радует передовую 
работницу. Она довольна и тем, 
что... просчиталась: брала обяза
тельство давать до полутора норм 
в смену, а довела выработку до 
160 процентов.

«Секрет» успеха Анны Дмит
риевны—в прекрасном знании тех. 
ники. Она экономит время бук
вально на всех производственных 
операциях, но главные ее резервы 
в умении точно, безошибочно по
добрать так называемый марш
рут волочения. Зто путь, по ко
торому идет проволока, калиб
руясь пс определенному диамет
ру. Выбрал маршрут неправильно, 
проволока будет рваться. Апиа 
Дмитриевна охотно передает свое 
мастерство молодьрм рабочим.

Что может быть тверже алмаза? 
На этот вопрос работница тов. 
Цорн отвечает:

— Алмазный порошок.
И, действительно, при помощи 

алмазного порошка она сверлит 
отверстия в алмазах для фильер- 
отверстий, куда входит проволока, 
калибруясь. Тов. Цорн старается 
работать быстро, внимательно еле. 
дат за тем, чтобы адмазный поро
шок всегда был на сверлах, но 
раньше как через.... две недели 
отверстие в алмазе просверлить 
не удается. И тов. Цорн старается 
отвоевать у  твердого алмаза день 
— два. Ей это удается.

Фильеры крупных диаметров 
обрабатывает Анна Кузнецова — 
большой мастер своего дела, про
работавшая на заводе 14 лет. Она 
выполняет сменные задания на

350—160 и больше 
процентов. В предок
тябрьском социали
стическом соревнова
нии Анна Кузнецова 

• удерживает первенст
во в фильерном отде
лении. В этом, несом
ненно, ее заслуга, но 
большую помощь ра
ботнице оказал сле
сарь Артем Петрович 
Метелев (снимок № 2) 
— талантливый рацио
нализатор, знаток ма
шин. Он так переконст
руировал станок, на 
котором работает Ан
на Кузнецова, что ее 
выработка возросла на 
10 —15 процентов.

Тов. Метелев только в конце 
сентября и начале октября внес 
шесть рационализаторских пред
ложений, которые позволили кол
лективу цеха повысить производи
тельность труда, снизить себестои
мость продукции, увеличить изно
соустойчивость ряда 
машин и приспособле
ний. Таких рационали
заторов, как тов. Ме
телев, в цехе пемало.

Бухту — огромный 
моток проволоки — 
надевают на катушки, 
которые весят сотни 
килограммов вместе с 
проволокой, -Но такую 
катушку нетрудно 
прокатить на весы, 
чтобы услышать фра
зу:

— Дневная норма 
выполнена на 130 про
центов.

Поэтому на снимке 
№ 3 один из лучших 
крутильщиков цеха 
тов. Розин весело 
смотрит в объектив 
фотоаппарата. Рабочий 
день окончен, норма 
перевыполнена — все 
в порядке!

Но не всегда все в 
порядке в цехе № 1, 
где почти все рабочие 
перевыполняют нор
мы, соревнуясь за до- 
стойпую встречу 39-й 
годовщшгы Октября.

В этом можно убедиться, взглянув 
на цеховую «Колючку». • Здесь 
портрет волочильщика тов. Раст. 
ригина, который опаздывает на 
работу, ленится и вообще тянет 
назад коллектив передового цеха 
на заводе. Но сейчас все говорят, 

'что волочильщику Растригину на
чинает помогать «выволочка» в 
сатирической газете.

Однако этот случай—исключе. 
ние. В цехе в эти дни все гром, 
че звучат имена передовиков про
изводства волочильщиков тт. Чер- 
тарицкого, Катаева, Августинови
ча, Зыкова, Зик, Сивчикова, 
Старковой, Аникиной и многих 
других. Их старательный труд — 
свидетельство того, что коллек
тив цеха сдержит слово: к 25 ок
тября выполнит месячный план 
и в честь 39-й годовщины Ок
тября выпустит сверх плана на 
десятки тысяч рублей продукции.

Текст В. Алмазова.
Фото Ф. Хитриневича.
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С п а с и б о  п а р т и и , 
п р а в и т е л ь с т в у

Сегодня мы, как и тысячи других пенсионеров, уходим 
на отдых. Оглядываясь на прожитые года, мы можем с 
гордостью сказать, что вся наша жизнь связана с, трудом. 
За плечами каждого рз нас более четырех десятков лет 
трудовой жизни. Многие годы проработали мы на заводе ре
зиновой обуви. За это время сроднились с коллективом, он 
стал для нас второй семьей.

Поработали мы, надо прямо сказать, честно. Подготовили 
немало учеников, в успехах коллектива есть доля и нашего 
скромного труда. Могли бы работать и еще, но жаль, что 
уже приходит старость. Время не считается с нашими же
ланиями. Здоровье запросило отдыха. Правительство нам 
назначило хорошую пенсию. Каждый из нас будет полу
чать около 700 рублей. Мы живем в хороших заводских 
квартирах. Дети наши уже подрослр, выучились и стали 
самостоятельными людьми. Одним словом, у нас нет причин 
беспокоиться за будущее. Нас ожидает спокойная, обеспе
ченная старость.

Приятно сознавать, покидая цехи, что там остается надеж
ная смена. Мы долгие годы воспитывали и учили юношей 
и девушек, передавали им свой многолетний опыт и знания. 
Ж мы уверены, нто от нашего ухода производство не по
страдает. Мы оставляем своим ученикам свой опыт и пере
даем эстафету временя в надежные руки.

Нам трудно сейчас подыскать слова, чтобы полнее выра
зить чувство благодарности партии и правительству за их 
заботу о нас, простых советских людях. Что может быть 
приятнее для рабочего человека, как сознание, что твой 
скромный труд высоко оценен и он нужен народу.

За все это партии и правительству наше горячее ра
бочее спасибо.

А. Е Ф И М О В , А . Б О КА Р Е В А , 
м астера завода резиновой  о б уви .

А в г у с т е  Д м и т р и е в н е  Б у р ц е в о й ,  
з а с л у ж е н н о й  у ч и т е л ь н и ц е  

ш к о л ы  Р С Ф С Р
Дорогая Августа Дмитриевна! (
С каким теплым чувством вспоминаем мы, ваши бывшие 

питомцы, время, когда вы учили нас математике. Вы дали 
нам прочные знания, на всю жизнь привили интерес к 
науке.

Мы глубоко благодарны рам за то, что, кроме прочных 
знаний, вы, вселили в своих учеников любовь к труду, 
воспитали в нас чувство дружбы и товарищества, сознание 
долга перед Отчизной.

Вся ваща жизнь, Августа Дмитриевна,—пример высокого 
служения Родине. У вас учились наши отцы и матери, ко
торые до сил П°Р ДОЭДНТ и любят вас. Много трудолюби
вых, с глубоким запасом знаний граждан воспитали вьт за 
годы работы в школе.

Мы,-нынешние десятиклассники, СКРРО выйдем на широ
кую самостоятельную дорогу жизни. I  сколько бы ни 
прошло лет, встретившись со своими бывшими соученика
ми, мы споем нашу песню:

...Вспомним годы славные,
Любимые и милые, края,
Тебя с седыми прядками 
Над нашими тетрадками,
Учительница старая моя...
И мы будем вспоминали вас, дорогая Августа Дмитриев

на.
Вы честно выполнили долг перед Родиной, и теперь она 

заботится о вас. От всего сердца желаем вам долгих-дол- 
гих лет жизни.

От им ени  1 0  «а»  кл а сса  2 -й  ш к о л ы  г .  Т ом ска  
М . Ш А Т А Л О В А , В. Ч Е Р Н О В А .

В С Е МЬ Е

ХРАНИТЕ ТРАДИЦИИ РАБОЧЕГО КЛАССА
В 1905 году я впервые перешагнул 

порог кузницы. Мне было тогда 14 лет. 
Так началась моя трудовая жизнь. Сколь
ко лишений, обид пришлось пережить мце 
в мрачные годы царизма. Изнурительный 
четырнадцатичасовой труд на хозяев да
вал мне пять рублей в месяц. Ровно 
столько, сколько нужно было, чтобы не 
умереть с голода.

Во мы, рабочие, уже тогда чувствова
ли свою силу. Мы нс мирились с гпетом 
н эксплуатацией. Мы боролись. Тяжелая 
и неравная была борьба. Но в этой борь
бе кренло единство трудового народа, вы
ковывались революционные традиции ра
бочего класса, руководимого Коммунисти
ческой партией.

И вот пришел незабываемый Октябрь 
1917 года. Мы сбросили со своих плеч 
царя, помещиков, капиталистов и прочих 
тунеядцев. Наше поколение в суровые го
ды гражданской войны отстояло завоева
ния Октября. Народ приступил к  строи
тельству новой жизни. Задымили фабри
ки и заводы, но стальным магистралям 
пошли поезда. И во всему атому были

приложены мозолистые руки рабочего че
ловека.

В 1930 году я начал работать на Том
ском электромеханическом заводе. На мо
их глазах рос завод, росли люди. С каж
дым годом предприятие оснащалось новой 
техникой, расширялись цехи, повышалась 
квалификация рабочих. Среди них немало 
и моих учеников.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявили о нас, старых 
рабочих, отеческую заботу. Нам назначе
на пенсия, достаточная для обеспеченно
го и спокойного отдыха. После 50-летне- 
ро труда я ухожу с завода.

Хочу дать наказ своим ученикам, всем 
молодым рабочим:

— Свято храните традиции рабочего 
класса. Помните, что в нашей свободной
стране на человеке, создающем мате
риальные ценности, лежит большая от
ветственность. Оберегайте несть и звание 
рабочего.

П. Л О П А ТИ Н , 
к у з н е ц  Т ом ского  эл е ктр о м е ха н и ч е ско го

завода.

Утром Яков Степа
нович отправился в 
киоск за свежей газе
той и вернулся домой 
ни с чем. Открывшей 
дверь жене объяснил:

—■ Не повезло.
Впервые в жизни' хо
тел газету купить, так 
тираж еще не посту
пил...

Шутка получилась 
иевеселой, и Татьяна 
Васильевна, внима
тельно посмотрев на 
мужа, покачала голо
вой:

— Угомонился бы...
Номер-то ведь уже от 
строки до строки вче
ра еще «в металле» 
прочел.

Как все метранпажи,
Яков Степанович чи
тал газету дважды: 
вечером при верстке и в полдень, когда 
приходил в типографию. Вчера как буд
то все шло нормально — и макет из 
редакции поступил вовремя, и правки 
большой не было, и верстку завершили 
в срок. Почему же задерживается ти. 
раж, не случилось ли чего с номером?

— Пора бы перестать волноваться за 
свое производство, — продолжала же
на. — 50 лет — типография да типо
графия! Последние годы хоть приходить 
пораньше стал, а то ведь, помоложе 
был, до утра тебя ждешь. Ни одного 
почти новогоднего праздника в семье не 
встретил, в театр и в кино только по 
воскресеньям...

От волнения лита Татьяны Васильев
ны раскраснелось и помолодело.

— Привыкай, что дом твой с ны
нешнего дня здесь. А там пусть моло
дежь старается.

Что ж, жена права.
Он сел к столу и раскрыл книгу. За 

окошком ветер кружил редкие снежин
ки, свистел в голых ветвях поседевшего 
тополя. К стеклу прилип запоздалый 
бурый лист. 10 лет назад Яков Степа
нович посадил под окном тоненький 
прутик-саженец. Теперь деревце дотя
нулось до карниза, по весне наполняя 
квартиру душистым тополиным настоем, 
летом радуя веселым шумом листвы.

Мысль об учениках не покидала Яко
ва Степановича. Мечтал подготовить се
бе смецу, целое поколение молодых мет
ранпажей. Все 8 человек пришли к не
му в послевоенные годы: сначала Алек
сандр Чарухин, потом сестры Сабьтнич 
и Надежда Захарова, потом остальные. 
Приходили неумелые, робкие и посте
пенно, шаг за шагом, овладевали слож
ным мастерством газетной верстки.

*  >

От матроса до капитана парохода прошел путь Васи, 
лий Михайлович Машкин. Это старейший капитан Об
ского бассейна. 56 лет прослужил он на водном тран. 
спорте. Перед уходом на пенсию В. М. Мошкин досрочно 
завершил навигационный план.

Августа Тимофеевна Таганова отдала трудовой дея
тельности 44 года своей жизни. Из них 20 лет прорабо, 
тала управляющей Томской аптекой №  2 и последние 
два года рецептором в аптеке №  5.

Старый кадровый рабочий Афанасий Андреевич Дмит
риев прошел полувековой трудовой путь. 29 лет прорабо.

тал он на одном предприятии. Разнорабочим поступил на 
завод «Электросила», с коллективом которого эвакуиро. 
вался в г. Томск. Недавно коллектив почетно проводил 
мастера Дмитриева на отдых.

Двадцатнлетней девушкой пришла на производство Ве
ра Васильевна Апраксина. Теперь ей 57.й год. Послед
ние 14 лет Вера Васильевна работала на томском заводе 
«Сибэлектромотор» и пользовалась за свой добросовест. 
ный труд большим уважением в коллективе.

На снимках (слева направо): В. М. Мошкин, А. Т. Та
ганова, А. А. Дмитриев, В. В. Апраксина.

Иногда ему казалось, что молодежь 
работает с интересом. А иногда, заме; 
тив рассеянный взгляд Люси Сабынич' 
или наблюдая, как в свободные от вер
стки минуты Фая Кузнецова наровит 
углубиться в учебник для 10-го класса, 
он огорчался. У каждого свое: та мечта
ет об институте, другая замуж вый
дет и уедет куда-нибудь подальше... 
А недавно ему показалось, что Вален
тина Костромина, которой предложили 
перейти с газетной верстки на мелоч
ной набор и заменить уходящего на 
пенсию Николая Петровича Малых, 
слишком легко расстается с работой 
метранпажа. Этого Яков Степанович 
уже никак не мог понять.

В свое время его лучшего ученика 
Александра Чарухина тоже кое-кто от
говаривал идти в ученики к метранпа
жу. Александр тогда только что вер
нулся из армии и работал тоже на ме
лочном наборе. Путали беспокойной ра
ботой.

— Беспокойная, зато творческая, жи
вая! — убеждал Яков Степанович. Он 
показывал Александру, как тяжелые 
строчки линотипного набора, точно в 
обойму, вгоняются в узкие газетные 
столбцы, как ставятся клище, заголов
ки, рамки, пробельный материал, сколь
ко при этом нужно тонкого чутья и са
мого точного расчета — и вот уже вся 
полоса, тускло отсвечивая металлом, ле
жит перед мастером. Потом валиком на 
нее накатывается краска, и в руках 
Якова Степановича — влажный паху
чий оттиск. А завтра тысячи читателей 
развернут сверстанную тобрй газету...

Через год Александр Чарухин был 
уже твердо убежден, что нет профессии 
труднее и интереснее, чем работа мет
ранпажа. Отличными мастерами стали 
Мария Сабынич и Надежда Захарова. 
Толковым работником обещает стать 
Надя Сущик — способная девушка. 
Нет, учил он их неплохо, не то, что 
ногда-то его самого. В частной типогра
фии Усачева и Ливена, куда двенадца
тилетнего парнишку привел сосед, год 
продержали на побегушках; а в типо
графии «Сибирской жизни», определяя 
мальчика в разборщики, усатый фактор 
предупредил: «Приглядывайся к стари
кам. Научишься — твое счастье». Спро
сить о чем-нибудь было боязно — кто 
ответит, а кто и зло посмеется. А нын
че рабочие — народ грамотный, у каж
дого за плечами 7 — 10 классов, и все- 
таки беспокойно у Якова Степановича 
на душе: стала ли типография для них 
родным домом?

Последний месяц спокойный и урав
новешенный Яков Степанович стал раз
дражаться по каждому пустяку. Внешне 
это ни в чем не проявлялось. Как всег
да, аккуратный, он появлялся в типо
графии за час до начала смены. Годы 
работы у наборной кассы не согнули 
Якова Степановича, и когда он — пря
мой и подтянутый, в синем халате — 
входил в цех, лицо его было свежим, 
точно он только что умылся ледяной 
водой.

До начала смены он, как всегда, 
успевал обойти рабочие места, пожу
рить за нерасторопность разборщицу, 
побеседовать с мастерами по поводу 
событий в Египте и зайти к директору 
типографии — посоветоваться о планах 
на сегодняшний день.

В час дня поступал макет.
В последнее время он старался по

меньше верстать сам и побольше само
стоятельности предоставлять молодежи.

— Фая, — поучает он, — в который 
раз говорю; пробельный материал за
кладывай точно по расчету, а не про
сто — сколько уместится! Иначе самой 
же потом пересчитывать придется — 
намаешься.

Люсе Сабынич советует быть внима
тельнее, задыхавшейся Наде Сущик 
—- не нервничать, работать спокойнее. 

А самого в эту минуту по-прежнему 
грызло беспокойство. Ему казалось, что 
все делается не так, что все его ученье 
прошло у молодых мимо ушей. Отвечая 
на многочисленные вопросы, которыми 
его засыпали ученики, он иногда не вы
держивал:

— Да что я вам! Ведь скоро вы без 
меня работать будете.

Особенно волновался в последний 
день. Сам взялся за верстку. Слышал, 
как за спиной его сверстник, тоже ухо
дящий сегодня на пенсию, Иван Андре
евич Куйвашев, передавая дела рово.. 
му наборщику, каким-то неестественно 
ровным голосом говорил:

— Здесь вот бабашки, линейки...
Потом зашел к директору и посовето

вал, как расставить людей в цехе, когда 
он уйдет: начальником поставить Ча
рухина, старшим — Марию Сабынич. 
Попросил не забыть Щ де Сущик повы
сить разряд. Напомнил, какие типы 
шрифтов надо бы еще выписать.

И снова дернулся в цех — продол
говатую комнату, тесно уставленную 
высокими столами-реалами. Он отлично 
знал историю каждого реала. Когда в

1947 году типография
вместе с редакцией пе
реезжала в новое по
мещение, Яков Степа
нович сам составлял 
списки необходимого 
оборудования, сам за
казывал, доставал, вы
писывал— Сберегут ли 
ученики добытое с 
ташим трудом?..

...От раздумий Яко
ва Степановича отор
вала соседка. Загля. 
нув в козушату, она 
протянула ему газету.

— Свежая, Яков 
Степанович! Говорят, в 
киоск вовремя не ус
пели привезти газеты.

Значит, все в по
рядке!-. Яков Степано
вич развернул газету- 
Да, все на месте. Да
же от сердца отлегло. 

И Яков Степанович понял, что все утро 
он ждал именно этой минуты. Да и не 
мудрено — ведь е газетой связано 50 
лет его жизни, а почти все 10 тысяч 
номеров «Красного Знамени» сверстаны
руками Якова Степановича Цибизова.

В 1918-м, когда 6н, демобилизован
ный георгиевский кавалер, вернулся в 
Томск, газета называлась «Знамя рево
люции» и печатала первые декреты со
ветской власти. Потом в город пришел 
Колчак, и Яков Степанович вместе со 
всеми печатниками несколько м есяц» 
непрерывно бастовали. Колчака прогна
ли, и Цибизов вновь верстал советскую 
газету «Красное Знамя», которая одну 
за другой стала печатать статьи велико
го Ленина.

— Помнишь. Татьяна Васильевна, 
субботники? — спросил он жену. — 
Помнишь, казармы на месте нынешнего 
стадиона ломали, лесу и угля столько 
перегрузили, что и не сосчитать.; 
Ночью на работе, а днем на субботнике. 
Паек получали — ломоть хлеба.

— Трудное время было, — отозва
лась жена, — а хорошее. На субботни
ках мы с тобой по-настоящему и позна
комились...

— Да, потруднее, пожалуй, ^только в 
войну приходилось, когда зимой при со
рокаградусном морозе без топлива и 
света газету набирали. Металл к рукам 
пристывал, зато люди по утрам сводки 
«Информбюро» читали.

Многое можно было вспомнить, но 
пятилетний Сашка, дедова слабость, по
требовал, чтобы Яков Степанович помог 
ему разобраться в «Конструкторе». А 
немного позже дед с внуком сели смот
реть телевизионную передачу. Кто-кто, 
а Саша доволен, что Яков Степанович 
вышел на пенсию: летом они вместе 
разобьют сад, поедут на рыбалку.

...На следующий день Яков Степано
вич пришел в типографию за расчетом. 
Здесь знакомо стучали линотипы; при
ветливо кивнув ему, пробежала выпу
скающая Кроизчева с макетом; в цехе 
Надя Сущик, ничего не замечая вокруг, 
верстала номер. Все было на своих ме
стах, все шло своим чередом.

В канцелярии секретарь, вручая Яко
ву Степановичу трудовую книжку, удив
ленно заметила:

— 50 лет трудового стажа, от учени
ка до начальника цеха — и ни одного 
взыскания! Только благодарности.

— Да, хороша книжка, — заметил 
кто-то из подощедщих рабочих.

— Сменил вот теперь на пенсион
ную... — неловко улыбнулся Яков Сте
панович.

— Ну что же, отдых заслуженный!
— Да нас не забывай, заходи, Яков 

Степанович.
— Заходить, заходить... Что я гость, 

что ли? Я не заходить, а к себе прихо
дить буду! Да и вообще... — Он поло
жил книжку в карман и, не сводя глаз 
с собеседников, сказал: — Год отдохну, 
а там погляжу, может, опять в ти
пографию потянет, примете?

Проходя мимо двери в цех, он услы
шал, как Александр Чарухин внушал 
кому-то из метранпажей:

— Много раз говорил: пробельный ма
териал закладывай точно по расчету, а 
не просто — сколько уместится! Иначе 
потом самой пересчитывать придется— 
намаешься.

Яков Стецанрвич улыбнулся и быстро 
пошел к выходу.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Заслуженный
отдых

«Наша Анна Павловна» — 
сколько большой человеческой 
теплоты заключено в этих сло
вах. В них чувствуются глубо
кое уважение и беспредельная 
благодарность к человеку, учи
телю и другу. Так любовно на
зывают рабочие калощносбороч- 
ного цеха своего старшего ма
стера Анну Павловну Бокаре
ву.

34 года, почти всю свою со
знательную жизнь, отдала Айна 
Павловна родному заводу. Кол
лектив завода стал для нее 
второй семьей. 34 года она де
лила с товарищами свои радо
сти и трудности. С заводом, с 
делами коллектива связано все 
самое светлое и дорогое в ее 
жизни. Здесь она прошла слав
ный путь от рядовой работни
цы до высококвалифицирован
ного специалиста; здесь, среди 
своих товарищей и учеников, 
она впервые ощутила радость 
трудовых побед; здесь она, про. 
стая советская женщина, стала 
депутатом областного Совета 
депутатов трудящихся. И вот 
сегодня она уходит с завода, 
ее ученики провожают на от
дых. Тяжелый момент — рас
ставание с друзьями. Вот поче
му ясный взгляд пожилой жен
щины, сидящей в президиуме, 
туманят слезы.

...В красном уголке завода 
резиновой обуви в перерыве 
между сменами многолюдно. 
Сюда проститься с уходящими 
на отдых старейшими рабочи
ми завода пришли их много
численные ученики. '

— Вы много и честно пора-

I. С П А С И Б О  В А Ш  З А  Ч Е С Т Н Ы Й
ботали, — обращается к юби
лярам начальник, калощносбо. 
рочного цеха тов. Мусящико- 
ва, — большое вам, сердечное 
спасибо за это. Своим пример
ным трудом вы заслужили спо
койный отдых. Ваш труд не 
пропал даром. Мы, ваши уче
ники, продолжим начатое вами 
дело и заверяем вас, что будем 
работать с удвоенной энергией 
на благо нашей Родины.

Тов. Мусящикова зачитывает 
приветственные адреса и при
каз о награждении ценными 
подарками работах, уходящих 
на пенсию.

С теплым благодарственным 
словом от имени мастеров об
ратилась к ветеранам завода 
начальник смены тов. Петрова.

Один за другим на трибуну 
поднимаются рабочие, чтобы 
выразить юбилярам чувства, 
которые волнуют всех сидящих 
в зале. И в каждом их слове 
теплота и любовь.

— Вы, наши учителя, — го
ворит начальник подготовитель
ного цеха тов. Степанов, — мо
жете быть уверены, что свое 
дело передаете в надежные ру
ки ваших учеников.

Директор завода тов. Быст
рицкий, обращаясь к старей
шим рабочим завода, сказал:

— Мы всегда рады будем 
вас видеть в цехах. Вы и сей
час остаетесь хозяевами заво
да. Нам еще нужны ваша по
мощь и советь:. Приходите, 
двери завода всегда будут щи 
роко раскрыть! перед вами.

От и¥ени ветеранов слово 
берет Анна Павлобна Бокаре
ва.

— Трудно передать чувства, 
которые волнуют нас, старых 
рабочих, — говорит она. — 
Все наши мысли сейчас обра

щены к Коммунистической пар
тии и родному Советскому пра
вительству. Большое им спаси
бо за заботу о рабочем челове
ке. 3

Собрание окончено. Моло
дые рабочие окружают своих 
старых товарищей. Крепкие 
рукопожатия, поцелуи, слова 
благодарности...

— Счастливого и спокойно
го отдыха, ветераны труда!

С. ВИКТОРОВ.

Выражение любви 
и благодарности
Их 34. Биографии каждого 

из них — живые страницы 
истории.

56 лет назад, еще подрост
ком, пришел на телеграф Иван 
Александрович Стеблов. И С 
тех пор всю свою жизнь он по
святил работе в органах связи. 
В его трУД°в°й жизни немало 
было суровой романтики ц мно
го простых, будничных дел. В 
1905 году он принимал актив
ное участие в забастовке почто
во-телеграфных работников, в 
героические дни Октября с 
винтовкой в руках боролся за 
советскую власть.

Шли годы. Ивана Александ
ровича можно было видеть в 
дремучей тайгр Туруханского 
края на строительстве теле
графной линии и в тишине биб
лиотеки склонившимся над кни

гой. Начав свою трудовую дея
тельность надсмотрщиком теле
графа, он кончил ее инжене
ром.

39 лет за аппаратом Морзе 
провела Варвара Федоровна 
Недопрядченко. За это время 
она подготовила десятки уче
ников. Ее отзывчивость, душев
ность известна всем работни
кам Томской конторы связи. 
Да и не только товарищам по 
работе, а и всем ее избирате
лям. Ведь она 11 лет ёьша де
путатом Томского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Многогранная, полная жизнь 
и у остальных 32 старейших 
работников конторы связи. Их 
многолетний труд вызывает 
глубокое чувство уважения и 
благодарности у всего коллек
тива связистов. Вот почему в 
субботний вечер красный уго
лок едва мог вместить всех же
лающих в торжественной об
становке проводить ветеранов 
труда на отдых.

— Наша гвардия, — окиды
вая теплым взглядом группу 
старейших товарищей, гово
рят связисты.

Да, это действительно гвар
дия трудового народа. У мно
гих из них на груди поблески
вают ордена, как знак высокой 
оценки их труда. И не беда, 
что головы многих из них по
серебрило безжалостное время. 
Их твердый взгляд, гвардей
ская выправка свидетельствуют 
о душевной молодости.

Начинаются проводы ветера
нов труда, идущих на отдых.

— Ваша зрелая мудрость, 
молодой задор, самоотвержен

ный труд будут всегда приме
ром для всего коллектива, — 
говорит начальник областного 
управления связи тов. Григорз- 
вич.

В знак благодарности всего 
коллектива тов. Григорович 
преподносит юбилярам ценные 
подарки.

Выступают товарищи, учени
ки. Все они отдают дань трудо
вому подвигу своих учителей.

Выражая свои чувства к 
старшим товарищам, уходящим 
на пенсию, молодая работница 
Канеп сказала:

—■ Очень жаль нам с вами 
расставаться. Вы были наши
ми наставниками и не только в 
труде, но и учили нас, как на
до по-настоящему жить. Долго 
будут помнить участники худо
жественной самодеятельности 
Георгия Ефимовича Лаврова, 
который многие годы был ду
шой коллектива художествен
ной самодеятельности. Несмот
ря на свой преклонный воз
раст, он заражал молодежь за
дором и глубоким оптимизмом.

С теплым словом от имени 
исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся и обл- 
совпрофа обратился к вете. 
ранам ^руда председатель обл- 
совпрофа тов. Шеляков. Он 
пожелал пенсионерам спокойно
го отдыха и вручил им почет
ные грамоты.

Хорошо выразила мысли 
пенсионеров вахтер конторы 
связи тов. Любимова. Она ска
зала:

— У меня нет своих детей. 
И когда я задумывалась о сво
ем будущем, ' меня путала 
мысль оказаться одинокой в

старости. Но партия н прави
тельство позаботились о моем 
отдыхе. Я буду получать хоро
шую пенсию. А ваши теплые 
слова еще раз подтвердили, что 
у меня много хороших, близ
ких друзей.

По залу разнеслись звуки 
горна. Это пионеры школы 
№  9 пришли пожелать счаст
ливого отдыха своим дедам и 
отдам, и  как клятва старшему 
поколению, звучат их слова:

— Не уроним трудовую сла
ву нашего народа.

В. СЕЛИВАНОВ.

Пример в труде
В научной библиотеке Том

ского университета состоялось 
собрание, посвященное прово
дам на пенсию старейших со
трудников библиотеки.

Взволнованные дружеской 
обстановкой, теплыми словами 
выступавших, сидели в прези
диуме старейшие работники, 
уходящие на ценсию, — заме
стители директора Н. И. Ма- 
шинский, проработавший в 
библиотеке 14 лет, консультант 
по каталогам Н. М. Саккеус, 
библиотечный техник М. С. 
Токмакова и библиотекарь чи- 

i тального зала В. А. Ефремиде, 
трудовой стаж которых равен 
22 годам, старейшие работники 
С. Г. Беке, Ш. К- Чельцова и 
Н. П. Батурина, отдавшие биб
лиотеке около 30 лет труда.

Директор библиотеки М. Р. 
Филимонов от имени всего кол
лектива поблагодарил чцх за 
честный и самоотверженный 
труд и зачитал приказ ректора 
университета, отмечавшего мно

голетнюю добросовестную ра
боту ветеранов труда.’

Говоря от имени молодежи, 
сотрудница библиотеки Тамара 
Ермилова заверила пенсионе
ров в том, что молодежь всег
да будет брать с них пример.

— Мы всегда будем помнить 
о наших старших товарищах, 
научивших нас любить книгу, 
уважать работу библиотека
ря, — сказала она.

Горячими аплодисментами 
встретили собравшиеся выступ
ление Шарлотты Константинов
ны Чельцовой, проработавшей 
в библиотеке 30 лет.

Начав свой трудовой путь 
младшим библиотекарем, она 
через несколько лет стала за
ведующей отделом обработки. 
За эти годы через ее рукц 
прошли десятки тысяч томов 
книг. Вся литература, посту
пающая в библиотеку, обраба
тывалась под руководством 
Щарлотты Константиновны.

Сотрудники библиотеки зна
ют Ш. К. Чельцову как заме
чательного работника, воспи
тавшего много молодежи. Боль
шинство молодых работников 
библиотеки — бывшие учени
ки Шарлотты Константиновны. 
Труд ее неоднократно отмечал
ся благодарностями.

Шарлотта Константиновна 
сказала:

— Нам немного грустно чув
ствовать себя пенсионерами, но 
все же радостно сознавать, что 
наша работа была нужна на
роду и мы трудились в пол
ную меру своих сил.

От имени всех пенсионеров 
я  благодарю Коммунистиче
скую партию за заботу о нас.

Э. стоилов.

*  ,
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Согласно решениям IX съезда КПСС, в 
наши дни осуществляется мощный подъ
ем горной дррмыщленности СССР. За пя
тилетие резко возрастет добыча каменного 
угля, руд черных и цветных металлов, 
строительных материалов. Особенно силь
но увеличится добыча полезных ископае
мых на востоке нашей страны. В Сиби
ри, Казахстане, на Дальнем Во'стоке бы
стрыми темпами идет строительство боль
шого количества новых щахт, карьеров, 
рудников и горно-обогатительных комби
натов. Наряду е этим здесь ведутся боль
шие работы по развитию действующих 
горных предприя'гий, реконструируемых 
на основе современной передовой техники.

Для растущей горной промышленности 
восточных районов страны требуется мно
го горных инженеров, призванных совер
шенствовать технику на предприятиях, 
добывающих полезные ископаемые.

Значительное количество горных инже
неров ежегодно выпускает горный фа
культет Томского политехнического инсти
тута имени 0. М. Кирова. Этот факультет 
является старейшей высшей горной шко
лой на востоке Советского Союза. Откры
тый в 1901 году, он более ■ полстолетия го
товит специалистов горной промышленно
сти. Воспитанники факультета работают 
во всех горнопромышленных районах на
шей страны. Горные пнженеры-томичи со
вместно со всем советским народом созда
вали угольно-металлургическую базу на 
востоке Союза и в настоящее время со- 

д! ставлятот основные кадры горных инжене
ров в Кузбассе, Горной Шорин, Томь-Уее, 
Ха кассии и других восточных бассейнах.

По количеству выпускаемых инженеров 
горный Факультет в Томске является наи
более крупным в Сибири и самым боль- 

, щим факультетом в вашем институте. Не- 
щ смотря на это, факультету . не созданы 

условия для его нормального развития. 
Количество студентов, обучающихся на 
нем, увеличилось с довоенного времени 
почти в три раза, и факультет испытыва
ет острый недостаток помещений для 
учебных и научных целей.

Совершенно неблагополучно обстоит де
ло е оборудованием специальных кафедр 
на факультете. Такие профилирующие ка
федры факультета, как кафедра разработ
ки пластовых месторождений, разработки 
рудных месторождений, строительства гор
ных предприятий, в послевоенное время 
совсем не получали средств на новое 
оборудование. Имевшиеся на этих кафед
рах учебные кабинеты (шахтного строи
тельства, разработки пластовых место
рождений, разработки рудных месторож
дений), достаточно хорошо оснащенные в 
тридцатые годы, в настоящее время почти 
не оборудованы. Их помещения непрерыв
но до 23 часов используются институтом 
под учебные занятия, проводимые посто
ронними кафедрами. Сохранившееся в 

- -^них оборудование теперь крайне устарело.

В обновлении и пополнении оборудова
ния также нуждаются и другие специаль
ные кафедры факультета (горной механи
ки, рудничной вентиляции и маркшей
дерского дела).

Помещения, в которых размещаются 
кафедры и учебные кабинеты факультете, 
нуждаются не только в расширении, до и 
в более хорошем внешнем оформлении.

Обсуждая в 1952 году вопрос о подго
товке специалистов для горной промыш
ленности в Томском политехническом ин
ституте, Томский обком КПСС наметил ряд 
мер, направленных на улучшение учебно
материальной базы горного факультета. 
Однако это решение обкома КПСС, в ча
стности касающееся учебно-материальрой 
базы горного факультета, выполнено це 
было. Значительная часть третьего этажа 
горного корпуса вскоре была занята обще- 
инйтитутскими кафедрами (математики,
теоретической механики, иностранных
языков и др.), находившимися до этого в 
главном корпусе института. Часть дост
ройки нового горного корпуса, предназна
чавшаяся по проекту горному факультету, 
передана кафедре прикладной механики, 
перемещенной сюда также из главного 
корпуса. Достройка корпуса, начатая еще 
в 1931 гор, идет крайне медленно.

Что же касается оборудования кафедр 
факультета, то оно также осталось в 
прежнем состоянии.

Такое положение нае крайне волнует. 
Оно свидетельствует также о невнимании 
к горному факультету Главного управле
ния политехнических и машиностроитель
ных вузов Министерства высшего образо
вания, в ведении которого находится нащ 
институт. Кстати, следует отметить, что 
Главное управление политехнических и 
машиностроительных вузов вообще уделя
ет недостаточное внимание старым фа
культетам Томского политехнического ин
ститута. . В институте почти ежегодно 
открываются новые факультеты, которые 
затем быстро закрываются (водйого тран
спорта, гидротехнического строительства, 
механизации промышленности, факультет 
цемента и т. д.). На это тратятся иногда 
значительные средства, которые могли бы 
быть целесообразнее использованы для 
укрепления и развития основных факуль
тетов институт».

Г. Б А К А Н О В , 
за ве д ую щ и й  кафедрой разработки  

р у д н ы х  м есторож дений .
И . Б А Л А Ш О В , 

за вед ую щ ий  кафедрой го р н ой  м е х а н и ки .
В. П Р О С КУ Р И Н , 

завед ую щ ий  кафедрой р а зраб отки  
п л а сто в ы х  м есторож дений .

Б . Т И ТО В ,
ста р ш и й  преподаватель горн ого  

ф а кул ьте та .

Б Л А Г О Д А Р Ю  М О Л О Д О Г О  Х И Р У Р Г А

Шегарским химлесхозом я был направ
лен с автомашиной в подшефный колхоз 
имени Хрущева. При переправе через 
р. Обь на парше случи лсд несчастный 
случай — толчком заводной рукоятки я 
получил серьезное повреждение внутрен
них органов.

Когда меня доставили в районную боль
ницу, я был в тяжелом состоянии. Моло

дой хирург, воспитанник Томского меди
цинского института Михаил Николаевич 
Кириченко решил немедленно сделать опе
рацию. Он» прошла удя-чно, и моя жизнь 
была сцзеенз.

Я очень благодарен М. Я. Кириченко.
Т . ПЕРУНОВ, 

шофер.

Удовлетворить нужды рабочих сплавучастка
Улу-Юльскцй сщщвной участок Пьип- 

кино-Троицкого района считается цередо- 
вым по тресту «Обьлесосплав». 3» пер
вое полугодие 1956 года он дал государ
ству 2.500 кубометров леса сверх плана, 

^выполнив план на 350 процентов.
^  Казалось бы, что орс Пышкино-Троиц- 

кого леспромхоза должен был позаботить
ся о хорошем снабжении работников этого 
участка. Но начальник орса тов. Кулешов 
не уделяет внимания запросам рабочих.

Б мае 1956 года он был на участке и 
обещал удовлетворить нужды рабочих в 
•̂промышленных и продовольственных то- 
варах, а также в стройматериалах для 
индивидуального строительства. Однако 
прошло несколько месяцев, а обещание 
тов. Кулешова осталось невыполненным.

На сплавучастке нет товаров на осенне- 
зимний период. Снабжение продуктами 
налажено плохо. 30 процентов муки по
следнего завоза оказалось непригодной 
длц выпечки хлеб». Рабочие HP Р»э на
поминали начальнику орса о своих нуж
дах, но он по-прежнему отделывается обе
щаниями. А недавно продавцу с участка, 
посланному за продуктами, тов. Кулешов 
грубо заявил, чтобы он к нему больше 
не ездил.

Рабочие сплавучастка глубоко возму
щены таким отношением тов. Кулешова 
к их нуждам, и требуют, чтобы участок 
был обеспечен необходимыми товарами на 
осенне-зимний период.

СЕМЕНОВ,
н а ч а л ь н и к  У л у -Ю л ь с к о го  с п л а в у ч а с т ка .

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Претензии
лесозаготовителей0

В письме тт. Кириллова и Моргу
новой, опубликованном в нашей газете 
1 сентября, №  171, сообщалось о нере
гулярной доставке почты на мастерские 
участки Пайдугинского лесозаготови
тельного пункта и в поселок Борки, Па. 
рабельского района.

Заместитель начальника Парабель. 
ской конторы связи тов. Мурзин сооб
щил нам, что для регулярной доставки 
почты с сентября используется тран
спорт леспромхоза. В бездорожье почта 
будет доставляться самолетом.

>1

VI

„По привычке"
15 сентября в № 181 нашей газеты 

в корреспонденции «По привычке» от
мечалась неритмичная работа Томского 
завода режущих инструментов в первой 
декаде сентября.

И. о. директора завода тов. Будниц
кий сообщил нам, что завод действи
тельно не добился равномерной работы 
по суточному и декадному графикам.

Для того, чтобы выправить положе
ние, решено укрепить заготовитель
ный и сварочный цехи, как осно
ву успешной работы завода. В куз
нице переделываются нагревательные 
печи, осваивается работа на фрикцион
ном прессе, комплектуются дополни
тельные бригады кузнецов н т. д.

Внедрены в производство отрезной 
полуавтомат- второй станок для абразив
ной резки, ведутся подготовительные 
работы по монтажу нового правильного 
станка.

Намечен ряд организационно-техни
ческих мероприятий для улучшения ра
боты цеха нестандартного инструмента, 
цеха метчиков н других цехов завода. 
Принимаются меры для упорядочения 
табельного учета, повышения трудовой 
дисциплины.

„На Томской пристани 
задерживают грузы народного 

потребления"
Под таким заголовком в нашей газете 

в № 172 за 2 сентября была опубли
кована корреспонденция М. Попова.

Начальник пристани тов. Пленков 
сообщил нам, что факты, изложенные в 
корреспонденции, правильны. Вопрос о 
своевременной отправке грузов С приста. 
ни Томск обсуждался на диспетчерском 
совещании. ■

Просроченные грузы отправлены по 
назначению.

„Обратите внимание, 
тов. Иванов"

Под таким заголовком наша газета 
В № 180 за 13 сентября опубликовала 
корреспонденцию М. Черненка о нару
шении правил сплава леса на Чичка- 
Юльском и Батурннском спдавунаетках 
Усть-Чулыгаевой сплавной конторы.

Управляющий трестом «Обьлесо
сплав» тов. Орлов сообщил нам, что 
Факты, иалозкенцые в корреспонденции, 
прдтвердилнбь. На виновных в наруще- 
ниц правил сплава леса начальников 
Чичка-Юльекого сплавучастка трв. Суга- 
това и Батуринского — тов. Лютых 
наложены строгие административные 
взыскания.
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В дни предоктябрьского соревнова

ния успешно трудится на Томском лесо
перевалочном комбинате передовая 
бригада тов. Морозова. Она выкатыва
ет из воды в среднем по 400 кубомет
ров леса в смену, перевыполняет нор
мы.

На снимке (на переднем плане) — 
бригадир Морозов.

Фото М. Черненка.

Совещание технологов 
и конструкторов

5 октября в Доме ученых состоялось 
совещание технологов и конструкторов 
промышленных предприятии города Том
ска.

С докладом «Организация работы кон
структорских и технологических служб 
промышленных предприятий» выступил 
главный технолог Томского электромеха
нического завода тов. Жигалов.

О путях автоматизации действующего 
металлорежущего оборудования на про
мышленных предприятиях г. Томска рас
сказал в своем докладе главный инженер 
завода режущих инструментов тов. Буд
ницкий.

Опытом применения пневматических и 
гидравлических устройств на металлоре
жущих станках на заводе «Сибэлектромо- 
тор» поделился главный технолог тов. 
Кронберг,

Доходы от продажи хлеба 
в госзанупни

Колхозы зоны Галкинской МТС Бак- 
чарског.о района получают болыцие де
нежные доходы от продажи излишек хле
ба в госзакупки. В сельхозартели имени 
Буденного за проданные государству 330 
тонн зерна получено 332 тысячи рублей. 
Более 243 тысяч рублей получил колхоз 
имени Денина.

Колхозники сельхозартели имени Жда
нова, помимо выполнения обязательных 
поставок, продали государству в порядке 
госзакупок 296 тонн зерна и за это по
лучили 258 тысяч рублей. Всего колхозы 
зоны Галкинской МТС от продажи зерна в 
госзакупки-уже получили 1.532.930 руб
лей.

Столетние нолхознини
Большим уважением пользуется в сель

хозартели имени Жданова, Бакчарского 
района, 104-летняя колхозница Варвара 
Семеновна Величко. Она бодра и по- силе 
возможности принимает участие в труде.

102 года имеет за плечами кол
хозница сельхозартели имени Хрущева, 
этого лее района, Мария Гарнидоровна 
Харченко. Здесь живет Дарья Алексеевна 
Полуэктова. Ей 97 лет. (

В колхозе имени Калинина работает 
сторожем 92-летний колхозник Павлов.

За 80 лет перешагнуло колхознику 
сельхозартели имени Маленкова В. А. 1ри- 
ниху,_ который работает столяром.

Старейшие колхозники получают пен
сии от правления колхоза по новому 
Уставу сельхозартели.

Отъезд в Советский Союз 
группы американских 

предпринимателей
НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 

(ТАСС). Вчера 48 видных 
американских предпринима
телей вылетели в Советский 
Союз с целью, как они за
явили, «экономического 
ознакомления ».

Среди отбывших в Совет
ский Союз — президент 
«Ванадиум кориорейшн оф 
Америка» Уильям Кили; 
президент фирмы «Мидлэнд 
стил продайте» Уэйд Гар
рис; вице-президент крупной 
фирмы по производству кан
торских машин «Бэрроус 
корпорейщн» Рей Эпперт; 
президент химической фир
мы «Эмери индастриз» 
Джон Эмери; председатель 
совета директоров крупкой 
рекламно .  информационной 
фирмы «Карл биойр ассо- 
шиэйтс» Джерри Суайнхарт, 
а  также ряд других видных 
предпринимателей.

Отъезд 
председателя 

Совета министров 
Болгарии на родину

УЛАН-БАТОР, 5 октяб
ря. (ТАСС). Сегодня из 
Улан-Батора на родину от
был председатель Совета ми
нистров Народной Республи
ки Болгарии Антон Югов, 
посетивший с дружествен
ным визитом Монгольскую 
На,родную Республику по 
приглашению Совета мини
стров МНР и ЦК Монголь
ской народно-революцион. 
ной партии. На аэродроме 
А. Югова и сопровождаю
щих его лиц провожали ру
ководители правительства 
Монголии и Монгольской 
народно-революционной пар
тии.

И итогам 
лондонского 
совещания 

, ,пользователей 
Суэцким каналом

ЛОНДОН, 5 октября. 
(ТАСС). Сегодня днем в 
Лондоне закончилось сове
щание послов группы стран, 
разрабатывавших план соз
дания так наз. «ассоциации 
пользователей Суэцким ка
налом». Кац явствует из 
опубликованного по окон, 
чании совещания коммюни
ке, его участники, хотя и 
утвердили некоторые реше
ния (о структуре «ассоциа
ции», составе исполнитель, 
ного комитета и дате его 
первого заседания), однако 

„не смогли прийти к согла
сию пб ряду важнейших 
вопросов. Не решен, в част
ности, вопрос о способах по
стоянного финансирования 
«ассоциации» и о судоход
стве.

Участники совещания так 
и не договорились о том, 
кто будет возглавлять «ас
социацию», о седьмом чле
не исполнительного комите
та (пока в него входят Ве
ликобритания, США, Фран
ция, Италия, Иран и Нор
вегия), где будет ее штаб- 
квартира. Все эти нерешен
ные вопросы переданы 
для доработки" ряду комис
сий.

Как сообщает лондонская 
печать, в кругах, близких к 
совещанию, указывают, что 
Эфиопия, Япония и Паки
стан (приславшие на сове
щание своих наблюдателей) 
до сих пор не определили 
свою позицию по отношению 
к «ассоциации» и «не торо
пятся это делать».

Возвращение Президента 
Иосипа Броз Тито в Белград

БЕЛГРАД, 5 октября. (ТАСС). Сегодня в Белград из 
Советского Союза после восьмидневного неофициального 
визита и отдыха в Крыму возвратились Президент 
ФНРЮ И. Броз Тито с супругой, заместитель председа
теля Союзного исполнительного веча Александр Ранно. 
вич и председатель Народной скупщины Народной Рес
публики Боснии и Герцеговины Джуро Пуцар.

БЕЛГРАД, 6 октября. (ТАСС). Как сообщило агент
ство ТАНЮГ, Президент ФНРЮ Иосин Броз Тито по 
прибытии из Советского Союза сделал для югославской 
печати и радио следующее заявление о своей поездке:

«В Советский Союз, в Крым, я совершил поездку 
вместе с супругой и товарищами Александром Ранкови- 
чем и Джуро ГГударом по приглашению товарища 
Н. С. Хрущева. Эта поездка, имела исключительно част
ный характер и была предназначена для отдыха. Разу
меется, что это свое пребывание там и отдых в Крыму 
мы использовали и для переговоров об отношениях меж
ду двумя странами»,

XVIII с ъ е з д  Коммунистической  
партии Н и д е р л а н д о в

АМСТЕРДАМ, 5 октяб
ря. (ТАСС). Сегодня в Ам
стердаме открылся XVIII 
съезд Коммунистической 
партии Нидерландов. Со
гласно повестке дня, съезд 
обсудит два вопроса: итоги 
XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза и работу Коммунистиче
ской партии Нидерландов.

С докладом по парному 
пункту повестки дня на ут
реннем заседании съезда 
выступил генеральный сек
ретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Нидерландов 
Пауль де Гроот.

&
АМСТЕРДАМ, 5 октяб

ря. (ТАСС). На дневном за
седании XVIII съезда Ком. 
муп истин еской партии Ни
дерландов с докладом по 
второму пункту повестки 
дня выступил секретарь ЦК 
по организационным вопро
сам Хенк Хукстра.

Затем началось обсужде
ние докладов. На дверном 
заседании в прениях высту
пили десять делегатов.

В конце дневного заседа
ния . председательствующий 
Ф. Рейтер оглашает привет
ствие, полученное в адрес 
съезда от Центрального Ко
митета Коммунистической 
парши Советского Союза.

Текст приветствия гласит:
XVIII СЪЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

НИДЕРЛАНДОВ

Центральный Комитет Коммунистической партии Со
ветского Союза шлет братский привет XVIII съезду 
Коммунистической партии Нидерландов и желает успехов 
в его работе.

Коммунисты Нидерландов идут в первых рядах защит
ников независимости страны, ведут последовательную 
борьбу за мир и жизненные интересы трудящихся.

Желаем Коммунистической партии Нидерландов успе
хов в сплочении своих рядов иа основе принципов марк
сизма-ленинизма, дальнейшего расширения связей с на
родными массами в борьбе за единство действий рабо
чего класса, за мир, демократию и социализм.

Да здравствует Коммунистическая партия Нидерлан
дов!

Да здравствует дружба между народами СССР и Ни
дерландов!

Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза.

Делегаты съезда и гости 
встают и бурной, продолжи
тельной овацией встречают 
приветствие ЦК КПСС.

Затем объявляется пере

рыв до вечернего заседания, 
на котором будут продолже
ны прения по докладам Пау. 
ля де Гроота и Хенк Хук
стра.

Китайская Народная Республика. Через реку Янцзы 
в Ухани сооружается большой мост. Он будет иметь де
вять пролетов. Общая протяженность составит 1 кило
метр 440 метров. По мосту будут проведены железнодо. 
рожная линия и автомагистраль.

Сейчас уже видны очертания моста. Установлены опо. 
РЫ и ферма первого пролета. Строители стремятся за. 
кончить сооружение моста к концу будущего года.

Ца снимке: первый пролет нового моста.
(Фото агентства Синьхуа).

В ы ступ л е н и е  
М ориса  Т ореза

ПАРИЖ, 5 октября. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК Французской ком
мунистической партии Мо
рис Торез выступил перед 
преподавателями • высшей 
партийной школы с докла
дом о преподавании марк
сизма-ленинизма в школах 
ФКЦ. Обращая внимание 
преподавателей на стоящие 
перец ними задачи, Торез 
сказал, что слушатели пар
тийных школ должны полу
чить широкие и глубокие 
знания о путях перехода 
различных стран к социа
лизму, научоться понимать 
условия борьбы за единство 
действий рабочего класса и 
правильно оценивать ны
нешнее политическое поло, 
женяб во Франции.

Торез указал далее, что 
при изучении истории -необ
ходимо концентрировать ос
новное внимание на совре
менном периоде, начиная с 
1917— 1920 годов, не пре
небрегая в то нее время 
важнейшими историческими 
событиями предшествующе
го периода. Докладчик в 
заключение отметил, что 
преподаватели должны уде
лить особое внимание уче
нию о партии нового типа и 
показывать идеологические 
и организационные принци
пы ее построения.

Попытки нарушить 
судоходство 

по Суэцкому каналу
■КАИР, 5 октября. 

(ТАСС). Газета «Аль-Ах. 
бар», ссылаясь на заявление 
директора администрации 
Суэцкого канала Махмуда 
Юнеса, пишет, что недавно 
имели место попытки вы
звать аварию судов на кана
ле и помешать их движению. 
Газета сообщает, в частно
сти, что капитан одного ан
глийского танкера произ
вольно остановил судовые 
машины по пути из Суэца в 
Порт-Саид, хотя это грози
ло аварией ряду других су
дов каравана.

Только благодаря хладно
кровию египетского лоцма
на, находившегося на тан
кере, подчеркивает газета, 
катастрофа была предотвра
щена. Газета заявляет, что 
аналогичные случаи произо
шли и на трех других су
дах.

Смешанная комиссия 
по перемирию осудила 
агрессивные действия

Израиля
ТЕЛЬ-АВИВ, 5 октября. 

(ТАСС). Вчера состоялось 
заседание смешанной иорда. 
но-израильской комиссии по 
перемирию. Несмотря на 
бойкот этой комиссии изра
ильской стороной, на засе
дании была щщнята резолю
ция по поводу израильского 
нападения в районе Хусан в 
ночь с 25 на 26 сентября.

В резолюции отмечается, 
что крупные силы израиль
ской регулярной армии при 
поддержке бронемашин, ар
тиллерии и авиации совер
шили «неспровоцированное
и преднамеренное нападе. 
ние». В результате нападе
ния было убито 37 иордан
ских солдат и ранено 12, в 
том числе 6 гражданских 
лиц. Взорван полицейский 
пост в Шарафа и разруше
на школа в деревне Вади 
Фу кин.

Комиссия квалифицирова
ла это нападение как «от. 
крытую агрессию» и при
звала «израильские власти 
воздерживаться от агрессив
ных действий против Иорда
нии, представляющих угро
зу миру и безопасности».

вв

Сессия Генсовета ВФП 
в Софии

Окончание работы сессии Генерально
го совета ВФП в Софии совпало с 
одиннадцатой годовщиной существова
ния федерации.

ВФП — чрезвычайно важная между
народная организация трудящихся. Она 
объединяет в своих рядах 88 миллионов 
человек и является самым сильным и 
многочисдеяным профсоюзным объеди
нением. В ней состоят профсоюзные 
организации стран с самым различным 
общественным строем. Сплачивая трудя
щихся в борьбе за их насущные инте
ресы, ВФП во главу своей деятельно
сти ставит задачи упрочения мира и 
развития дружбы между народами.

Сессия ВФП в Софии сыррает боль
шую роль в дальнейшем укреплении 
международного рабочего движении. На 
ней были обсуждены важнейшие вопро
сы, касающиеся интересов трудящихся, 
и прежде всего вопрос о единстве меж
дународного профсоюзного движения-

Проблема единства в международном 
рабочем движении имеет огромное зна
чение. В настоящее время во всем мире 
организовано в профсоюзы 165 миллио
нов трудящихся. Однако они разделены 
в ряде профсоюзных объединений — во 
Всемирной федерации профсоюзов 
(ВФП), Международной конфедерации 
свободных профсоюзов (МКСП), Между
народной федерации христианских 
профсоюзов (МФХП), не считая различ
ных автономных профсоюзных органи
заций.

От раскола в профсоюзном движении 
выигрывали только капиталисты, веду
щие наступление на жизненный уровень

трудящихся. Только в СЩА прибыли 
компаний в 1955 году составили почти 
35 миллиардов долларов, т. е. были в 
2,5 раза больше, чем девять лет назад!

«Единство действий верх трудящихся 
и сотрудничество профсоюзных органи
заций, независимо от того, в какое меж
дународное объединение они входят, 
является наиболее важной и неотлож
ной проблемой, стоящей сейчас перед 
международным профсоюзным движе
нием»; — подчеркнула в одной из резо
люций сессия Генсовета ВФП в Софии. 
Принятые ею решения и намеченные 
ею цути ведут к успешному решению 
этой важнейшей задачи.

Большие и важные сдвиги происхо
дят в рабочем и профсоюзном движении 
в странах, добившихся иди добиваю
щихся независимости. Распад коло
ниальной системы, подъем борьбы про
тив колониализма и активное участий в 
ней широких масс трудящихся создали 
благоприятные условия для мощного 
развития профсоюзного движения. В 
странах, еще це освободившихся от ко
лониального угнетения, растет созна
тельность и организованность рабочего 
класса, что выразилось, в частности, в 
росте забастовочного движения. В 
1955—56 гг. в угнетенных странах Аф
рики имел место ряд крупных забасто
вок: докеров в Кении, 40 тысяч строи
телей в Нигерии, 35 тысяч горняков 
Золотого Берега, рабочих медных руд
ников в Северной Родезии.

В странах Азии и Африки, добив
шихся национальной независимости, 
пррфсоюзы поддерживают экономиче
ское строительство, в частности разви
тие национализированной промышленно
сти, и вместе с тем ведУТ борьбу за по
вышение заработной платы и удовлетво

рение других повседневных требрванцй 
трудящихся. Активнейшую роль играют, 
нцпример, профсоюзы в борьбе за вы
полнение первого пятилетнего плана 
Индии, в подготовке пятилетнего плана 
в .Индонезии. Кстати, отметим, что в 
Индонезии профсоюзы, входящие в 
ВфД, насчитывают ныне более 2,6 мил
лиона человек. Профсоюзы стран Азии 
и Африки ведут активную борьбу про
тив колониализма и империалистиче
ских блоков. Сессия Генерального сове
та ВФП подчеркнула особое значение 
солидарности трудящихся всех стрцн в 
борьбе против колониализма.

Сессия Генсовета ВФП в Софии не 
обошла ни одного значительного вопро
са современного рабочего движения. Ее 
решения послужат дальнейшему усиле
нию борьбы трудящихен за мир, свобо
ду, национальную независимость, за 
лучшую жизнь трудящихся.

Переговоры Аденауэра 
с Ги М олле

На днях состоялись переговоры меж
ду канцлером Западной Германии Аде
науэром и премьер-министром ..Франции 
Ги Молле. Официальной целью встречи 
Аденауэра с Ги Молле было обсужде
ние саарской проблемы. Однако ц фран
цузская и западногерманская печать 
единодушно подчеркивает, что эта про
блема фактически давно решена: CaaD
отдан во власть германских монополий. 
Главной темой переговоров Аденауэр-— 
Ги Малле, как признал сам канцлер, 
выступая на пресс-конференции в Гам
бурге, были вопросы вооружения бун
десвера атомным оружием и создания 
так называемой «европейской федера
ции».

Идея Аденауэра организации «евро
пейской федерации» не нова;

■ «Новое» в ней — лишь растущие 
аппетиты западногерманских монополи
стов, добивающихся политического и 
экономического руководства в Западной 
Европе. В этих целях они старят зада
чу создания общеполитической группи
ровки, через которую монополисты За
падной Германии рассчитывают актив
но проникать в политическую жизнь и 
экономику западноевропейских стран. 
Аденауар настаивает, чтобы в новый

«союз» или «федерацию» вступила 
также и Англия, которая, как известно, 
избегает вступать в западноевропейские 
наднациональные организации. Как во
дится, новому объединению хотят при
дать антисоветскую направленность. 
«Канцлер Аденауэр, — пишет бюлле
тень «Социал-демократшиер прессе- 
динст». — стремится придать всему 
этому организму антирусское острие». 
Характерно, цто, учитывая непопуляр
ность в Европе различных форм амери
канского господства, Аденауэр заявил о 
том, что «жизненные потребности евро
пейских стран не всегда совпадают с 
жизненными потребностями США», и 
стремился создать впечатление, что но
вая «федерация» была бы более само
стоятельной в отношениях с США, чем 
ныне существующие экономические и 
военные западноевропейские группиров
ки.

Все явственнее вырисовывается 
стремление западногерманских правя
щих кругов обеспечить оснащение бун
десвера атомным оружием. Разбирая 
планы Аденауэра, западногерманская 
газета «Ди вельт» недавно писала: 
«Наиболее успешный путь Аденауэр 
видит в пересмотре договора о западно
европейском союзе... Этот договор дол
жен быть активизирован во внешнепо
литическом и военном отношении, а 
также в области военной техники». Под 
«активизацией военной техники» Аде
науэр имеет^ в виду вооружение запад
ногерманской армии атоищым оружием. 
Этот вопрос специально был поставлен 
Аденауэром перед Ги Молле, что вы
звало законную тревогу в западноевро
пейских странах. «Понадобится очень 
долго убеждать соседей Западной Гер
мании в том, что им нечего бояться 
бундесвера, вооруженного атомными 
снарядами, поскольку ход событий го
ворит об угрозе создания в ФРГ армии 
отнюдь не оборонительного характе
ра», —• пишет английская газета 
«Таймс».

Факты говорят, что внутренняя и 
внешняя политика западногерманских 
монополий направлена на обострение 
Международной напряженности и углуб
ление политики раскола как Германии, 
так и Евроны.

А. ШАТИЛОВ.
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Т Е А Т Р „Несчастный случай"
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова открыл сезон этого 
года драмой М. Маклярского и Д. Холенд- 
ро «Несчастный случай». В пьесе расска
зывается Оегуманности советского право
судия, о том, что бдительность не имеет 
ничего общего с подозрительностью. Ак
туальность и политическая значимость ос
новной идеи пьесы и остановили внима
ние театра на этом произведении.

Сюжет пьесы строится вокруг чрезвы
чайного происшествия — кражи у учено- 
го-океанолога Козырева портфеля с сек
ретными документами. Авторы, не желая 
ограничиваться развлекательно-детектив
ной схемой, вполне закономерно попыта
лись внести в нее элементы психологиче
ской драмы. Е сожалению, сделано это не 
всегда удачно, и в произведении М. Мак
лярского и Д. Холендро оказалось немало 
драматургических просчетов. Прежде все
го, растянута экспозиция пьесы: завязка 
действия происходит только в конце 
второй картины. Действие драмы раз
вивается непомерно медленно. Побочные 
сюжетные линии — взаимоотношения 
Козырева, его жены и Ломова, до
чери инженера Язина Верочки и молодого 
ученого Песцова — оказались только кос
венно связанными с главной линией раз
вития сюжета.

Эти просчеты авторов режиссеру-носта- 
новщику Я. Д. Бродскому не удалось пре
одолеть. Театр послушно пошел за авто
рами, занявшись обыгрыванием второсте
пенных положений. Это обусловило недо
статки спектакля в целом.

Прежде всего, на сцене театра не со
здано полноценного образа главного героя 
— океанолога Козырева. Правда, роль эта 
написана драматургами довольно поверх
ностно, и ключ к сценическому решению 
образа Козырева найти трудно. Таким 
ключом могли бы быть слова Козырева из 
последней картины. Рассказывая Язину о 
своем чувстве нераздельности с Родиной, 
он замечает: «Я это без рисовки говорю...» 
К сожалению, эти слова Козырева зал 
встречает холодно: они звучат слишком 
риторично. Исполнитель роли Козырева 
заслуженный артист РСФСР Б. М. Моло
тов, не найдя в авторском тексте глубо
кой психологической характеристики сво
его героя, построил почти все исполнение 
на декламации. В спектакле действует не
сколько нервный герой, который все вре
мя на ходулях, все время декламирует, го
ворит ли он о Родине, о любви, о своей 
работе или о том, что пора чай пить. Та
кой Козырев не может заинтересовать 
зрителя, который без волнения следит 
за тем, как «переживает» на сцене ни
чем не примечательный человек.

Интереснее в спектакле жена Козырева 
Анна Сергеевна в исполнении артистки 
Л. В. Девиной. Актрисе хорошо удалось 
передать женское обаяние Анны. Веришь, 
что ее действительно мог полюбить боль
шой, сильный человек. Но если Анна-жен- 
щина удалась актрисе, то Анна-друг, по
мощник мужа подучилась менее убеди
тельной.

Не во всем можно согласиться и с ар
тистом П. В. Возжаевым, исполняющим 
роль Язина. Эта роль — одна из самых 
интересных в пьесе. Образ Язина выпи
сан авторами е достаточной глубиной, с 
достоверностью и жизненной убедитель
ностью- Язин — человек нелегкой био
графии. Он — инженер-практик. Семей
ные несчастья выбили его из колеи, он 
в конце концов оказался в заключе
нии. Освободился он недавно, и про
шлое еще давит на него. Отсюда у хо
рошего, честного, культурного человека 
некоторый скепсис. Это подтекст роли. 
Вот этого подтекста и нет у П. В. Воз- 
жаева. Его Язин слишком похож на тра
фаретных «рабочих»-старичков, кочующих 
из одной современной пьесы в другую.

У Язина многое еще не устоялось, не 
определилось. Лишь постепенно возвраща
ются к нему и уверенность в своих си
лах, и вера в людей. В последних эпизо
дах спектакля П. В. Возжаев играет не-, 
сколько лучше, веришь в тоску Язина по

настоящему, большому делу, любимой ра
боте.

Артистка Т. Г. Иванова, исполняющая 
роль Верочки, правильно поняла тему
«дерзкой девчонки», как основу этого об
раза. Однако она нашла мало оригиналь
ных красок для создания образа. Очень 
многое в ее игре напоминает нам преж
ние работы актрисы. А ведь именно 
потому, что роль эта написана очень по
верхностно, недостатки ее нельзя было 
усугублять стандартными приемами игры.

Роль начальника строительства Ломова 
исполняет новый для томского зрителя 
артист Н. В. Банковский. В его исполне
нии Ломов — сильный, мужественный, 
прямой человек. Душевная чистота, чест
ность, сила натуры Ломова хорошо пере
даны артистом. Великолепно проводит он 
сцену разговора с Песцовым в пятой кар
тине пьесы. Жаль только, что в начале 
пьесы (объяснение с Анной, их разговор 
во второй картине) Н. В. Банковский 
слишком увлекается внешним рисунком 
роли и несколько переигрывает. Ломов 
действительно похож на большого, силь
ного медведя, но у Банковского иногда 
это сходство становится нарочитым.

Более глубоким мог бы быть в спектак
ле образ Песцова, которого играет артист 
В. В. Ильцевич. Артист хорошо раскры
вает одну сторону натуры Песцова — 
трусость. А ведь Песцов не только труе, 
он и карьерист, и конъюнктурщик. Эти 
стороны характера Песцова почти совер
шенно выпали из поля внимания артиста. 
Этим же недостатком страдает игра и 
второго исполнителя этой роли — арти
ста С. С. Горбунова.

Удачно решены в спектакле роли след
ственных работников. Особенно интересен 
следователь Гришаев в исполнении Л. А. 
Баума. Артист раскрывает перед нами 
психологию равнодушного бюрократа, ко
торому, в силу его служебного положения, 
доверены судьбы людей. Гришаев-Баум — 
следователь-формалист. Он идет в своей 
работе не от жизни, а от схемы. И если 
факты, не укладываются в придуманную 
им схему, то тем хуже для фактов. Все, 
от точно продуманных жестов, от поход
ки, от интонаций голоса, до грима, до ко
стюма, рассказывает нам н том, что Гри
шаев не просто службист, а чиновник по 
призванию, по натуре, бюрократ до мозга 
костей.

Основное впечатление от Данько (на
чальник следственного отдела), такой, ка
кой играет ее артистка Т. П. Лебедева, — 
скромность, сдержанность, простота. Но за 
этой внешней сдержанностью, даже стро
гостью, угадываются большое сердце, го
рячая отзывчивость, гуманизм советского 
человека. Наибольшей выразительности 
достигает игра Т. П. Лебедевой в пятой 
картине — в сцене посещения Данько 
квартиры Козыревых.

Одно из самых ярких впечатлений 
спектакля — игра артиста Д. А. Лядова, 
который исполняет роль уголовника Чу- 
люка-Заграя. Материал давал ему возмож
ность встать на путь чисто внешнего 
комикования. Д. А. Лядов не пошел по 
этому пути. Артист тонко показывает, 
что внешность «жоры», одесский жаргон 
— все это только маска, из-за которой 
нет-нет и выглянет хитрый и опасный 
преступник. Так же трактует маленькую 
роль «Лодочки» артистка А. И. Мрыхина.

Артисту Н. П. Козловскому, играющему 
лже-Харитонова, достался неблагодарный 
материал. Враг, с которым борются . все 
герои пьесы, в ней почти не действует. 
Исключение составляет финал пьесы. 
Н. П. Козловскому удалось показать мгно
венное превращение «простака «-Харито
нова в матерого шпиона, когда он понял, 
что разоблачен. Неудачен грим артиста.

С теплым юмором играет старуху Хари
тонову заслуженная артистка МАССР 
В. Е. Егорова.

Удачно выступила в небольшой роли 
Клавы артистка Т. В. Свириденко.

Первая постановка театрального сезона 
могла быть много удачней. Приходится 
сожалеть, что этого не получилось.

Б . Б Е Р Е Ж К О В .

К И Н О Повесть о верной любви
В прошлой году Государственный театр 

Шаосинской оперы гастролировал в Со
ветском Союзе. Он показал две пьесы. 
Одна из них — «Лян Шань-бо и 
Чжу Ин-тай». Теперь эта пьеса экрани
зирована. Она входит в программу фести
валя китайских фильмов, который прохо
дит сейчас в Москве. Фильм вышел на 
экраны нашей области*).

Музыкальная драи(а «Лян Шань-бо и 
Чжу Ин-тай» в Китае пользуется боль
шой популярностью. Поэтическая история 
любви, возникшая в древности между де
вушкой Чжу Ин-тай и юношей Лян Шань- 
бо, передавалась из поколения в поколе
ние. И в наши дни, как говорится в 
фильме, в каждом доме Китая знают эту 
старинную легенду «... о дружбе, которая 
принесла е собой любовь; о любви, кото
рая принесла с собой беду; о беде, кото
рая могла остановить два сердца, но не 
могла разлучить их...».

Судьба Лян Шань-бо и Чжу Пн-тай во 
многом схожа с судьбой Ромео и Джульет
ты: как короткая песня, отзвучало их 
счастье.

Жестокий отец просватал Чжу Пн-тай 
за богатого, но нелюбимого человека. По 
обычаю дочь не может нарушить волю от
ца, и в свадебном паланкине Чжу Ин-тай 
едет к будущему мужу. На пути — моги
ла Лян Шань-бо. Мертвый рсдней живого. 
Чжу Ин-тай взывает в небу. И сила ее 
любви к Лян Шань-бо так велика, что 
происходит чудо. Сверкает молния, под ее 
ударом разверзается могильный холм Лян 
Шань-бо. Чжу Ин-тай входит в могилу. 
Буря стихает, и над сомкнувшейся могилой

*) «Лян Шань-бо н Чжу Ин-тай» —
музыкальная драма, производство Шан
хайской киностудии Китая. Сценаристы 
Сюй Цзин. и Сан Ху. Постановщики 
Сан Ху и Хаун Ша.

в ясное небо взлетают две бабочки. То, 
как повествует легенда, преображенные 
Лян Шань-бо и Чжу Ин-тай. Их любовь 
вечна. Нет ей смерти, нет конца...

Китайская опера вообще своеобразна. В 
ней пение соединяется с разговорным 
диалогом и пантомимой. Свои особые черты 
имеет Шаосинская опера. Все роли в ней, 
мужские и женские, исполняются женщи
нами. Уж одно это требует от женщин, ис
полняющих мужские роли, большого ис
кусства перевоплощения. В отличие от 
других опер она пользуется декорациями.

Своеобразным элементом игры артистов 
является- непрерывное движение рук, иг
ра веером, длинными свисающими рукава
ми.

Каждое движение артистов строго 
продумано, оно дополняет образ героя, яв
ляется составной деталью общего дейст
вия.

Исполнители главных ролей очень мо
лодые — им нет и по двадцати лет. Но 
это уже первоклассные артисты, владею
щие всеми сложными приемами древнего 
классического искусства.

Не зная языка, нашему зрителю трудно 
полно и глубоко оценить все тонкости во
кального исполнения. Но то, что артисты 
обладают прекрасными голосами, — это 
бесспорно.

В опере органически представлена жи
вопись. Легкие декорации воспринимаются 
как художественные полотна, играющие 
не только служебную роль, но п передаю
щие чарующее своеобразие китайской жи
вописи. С большим вкусом подобраны ко
стюмы.

Первая классическая опера, которая 
благодаря экранизации стала доступной 
широкому советскому зрителю, — произ
ведение искреннее, правдивое, пронизан
ное гуманизмом. Оно по достоинству будет 
оценено советским зрителем.

А . П У Г А Ч Е В .

По р е ц е п т у  с т р я п ч и х

По письмам в редакцию 
М . Кузнецова, Н , Салихо

ва, Д . Серебренникова 
и других

'— Закон, что дышло, куда 
повернешь — туда и выш
ло, — говаривал стряпчий 
судебного присутствия Фома 
Кубышкин, подгоняя белое 
под черное, выдавая черное 
за белое.

Заместитель директора 
Бакчарского леспромхоза 
Лебедко—человек современ
ный, и потому старые посло
вицы у него звучат на но
вый лад.

...В августе текущего года 
народный суд Бакчарского 
района, рассмотрев дело об 
увольнении инспектора отде
ла кадров леспромхоза То
карева, признал этот акт 
незаконным и потребовал 
восстановления его на рабо
те.

Вот тогда.то и проявились 
способности ответственного 
работника по кадрам Бак
чарского района. Ознакомив
шись с решением народного 
суда, Лебедко изрек:

— Закон не дышло, коль 
не нажал — значит не выш
ло.

И он решил налгать. Под
писав правой рукой приказ 
о восстановлении тов. Тока
рева на работе и даже об

оплате ему за 20 дней вы
нужденного прогула, левой 
рукой Лебедко поманил к 
себе представителя проф
союзной организации в рас. 
цепочно-конфликтной комис
сии Знахаря. Это был тот 
самый Знахарь, который с 
ученым видом знатока и за
щитника правды на преды
дущем заседании раеценоч. 
но-конфлинтной комиссии 
выступил в поддержку Тока
рева и именем уполномо
чившей его профорганиза
ции отверг неправильные 
обвинения.

— Я ли тебя, ты ли меня®, 
иссушила. Я ли тебя, ты ли 
меня извела, — пропел заме
ститель директора подобрев
шему Знахарю, а затем без
апелляционно потребовал 
срочно созвать новое засе
дание расценочно-конфликт
ной комиссии и ... решить 
дело.

...На этот раз все обош
лось, как и следовало ожи
дать, без больших дискус
сий. В бою том пушки не 
гремели и дым не шел. Под 
нажимом Лебедко расценоч
но-конфликтная комиссия 
приняла постановление, пря

мо противоположное тому, 
что она принимала месяц 
назад, — Токарева с работы 
уволить.

Однако теперь в защиту 
Токарева выступил обком 
профсоюза работников лес
ной и бумажной промыш
ленности. Он отменил реше
ние расценочно-конфликтной 
комиссии.

Какое решение собирается 
принять расценочно-кон
фликтная комиссия и ее 
члены гг. Лебедко и Зна
харь на этот раз? Начи
нать все сначала?

В. АНАТОЛЬЕВ.

ОЧЕРЕДЬ НЕ ДОШЛА
В с. Ш егзрка пло

хо работает переправа 
через Обь. У парома 
скапливаются длинные 
очереди машин с хле
бом, овощами. А ра
ботники райисполкома 
равнодушно взирают 
на непорядки.

Бай с Завекзальной улицы
Вчера вечером мой сы

нишка, посмотрев в окно, 
сказал:

— Смотри, папа, бай 
идет...

По ■ дороге неторопливо 
шел житель нашей Завок. 
зальной улицы Дергачев.

— Это же Дергачев, — 
сказал я сыну. — А баев 
сейчас нет. Они были когда- 
то давно в Средней Азии.

— А все-тали Дергачев 
бай, — упрямо возразил 
Коля. — Нам сегодня про 
них учительница рассказы
вала. Они захватывали ис
точники и продавали воду 
только за большие деньги...

Мне было трудно что- 
либо возразить сыну...

...В нашем поселке за 
путями станции ТомскЛ нет 
водопровода. Ходить по во
ду на вокзал и далеко и 
опасно: дорога лежит через 
пути. Только один житель 
нашей улицы имеет водо
проводную колонку — Дер
гачей. И вот жители целой 
улицы обратились к нему с 
просьбой разрешить поль
зоваться водой.

Дергачев оказался чрез
вычайно любезен.

— Воды? Пожалуйста. 
Мне не жалко. Пусть только 
каждая семья уплатит мне 
по сто рублей — и дело в 
шляпе.

— Это ж вода... — возра
зил кто-то неуверенно.

— Вода тоже денег сто.

ит, — сурово отрезал Дер
гачев.

Часть жителей внесла 
Дергачеву деньги. Но это 
его не удовлетворило:

— Мало. Вот когда вся 
улица заплатит, я разрешу 
пользоваться водой...

....В Средней Азии, как 
было сказано выше, баев 
давно нет. А за спекуляцию 
водой там судят. Не пора 
ли призвать к ответу и «хо
зяина воды» с Завокзальной 
улицы?

А. РОДЧЕНКО.

— Не пора ли нам 
няться переправой?

— До нас еще очередь 
на переправе не дошла.

Любители фейерверка
Ламповые стекла, кото

рые продаются в магазинах 
г. Асино, обладают удиви
тельными свойствами. Как 
только ояи слегка нагреют
ся, раздается оглушитель
ный треск, и новехонькое 
стекло лопается. Сверкаю
щие осколки летят во все 
стороны. Приходится идти 
в магазин, и вся история 
повторяется сначала.™

Нам трудно судить, воз. 
можно, в артели, «Верный 
путь», Томского района, 
собрались любители фейер
верка и выпускают такие 
стекла нарочно. В таком 
случае следует снабдить 
каждое стекло надписью: 
«Хранить в сухом и прох
ладном месте».

В. ВОРОНИН.

П о  с л е д а м  н а ш и х  
в ы с т у п л е н и й

„Ископаемый инструмент11
»

Так называлась; заметка, 
опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 169 
от 29 августа). В заметке 
говорилось, что пышкино- 
троицкий пункт «Загот- 
зеряо» не обеспечен сле
сарным инструментом.

Из областной конторы 
«Заготзеряо» редакции
сообщили, что необходимый 
слесарный инструмент в 
Пытшшно-Троицкое выслан.

„Не красна изба угл а м и "
Так называлась заметка, 

опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 181 от 
15 сентября). В ней рас
сказывалось о плохой рабо
те чайной Баткатского сель
по. Председатель правления 
облпотрйхююза то®. Галак
тионов сообщил редакции, 
что факты подтвердились. В 
чайвой расширен ассорти
мент кухонной и буфетной 
продукции. Чайная обеспе. 
чеяа столовым инвентарем.

С  ш у ъ е л а м ш  
ш а  ш о с а ч е ш

Ш к у р о д е р ы
В кабинет директора сто

ловой № 41 Томского тре
ста столовых тов. Горятнина 
вошел его подчиненный тов. 
Логинов и молча «-положил 
на стол какую-то бумагу. 
Заведующий взглянул на до. 
кумент, и брови его удив
ленно попрлзли вверх.

На листе бумаги1 с угло
вым штампом Томского мя
сокомбината размашистым 
почерком было написано: 

СЧЕТ
1. Мите 1 литр
2. Пильщику 1 литр
3. Весовщику .1 литр
4. Чирюкину 0,5 литра
Итого 3,5 литра

' •— Что это такое? —•

удивленно спросил тов." Го- 
рятшга.

—Счет; •— грустно вздох
нув, ответил тов. Логинов.— 
От мясокомбината. На сум
му 148 рублей 40 копеек...

— ???
.. .Надо признаться, что 

мы несколько преувеличили 
подлинную историю, проис
шедшую с работником сто
ловой №  41 тов. Логино
вым. На Томском мясоком
бинате работают люди не 
настолько наивные, чтобы 
писать такие счета. Они 
предпочитают устный счет.

... Прежде чем скот по
дается на конвейер, его го
нят через узкий проход, где

На базе не имеется.
В последнее время на полках магазинов сельпо Томского района 

отсутствуют даже товары первой необходимости. Председатель 
правления райпотребсоюза тов. Винниченко свою бездеятельность и 

нерасторопность пытается оправдать отсутствием нужных товаров 
на базе. Но это не так. Товары есть.

В сельмагах Томского района 
У продавцов один ответ,
Одно лишь слово в лексиконе: 
«Этого в продаже НЕТ»
Зайди, и сможешь убедиться — 
Лежат на полках много лет 
Ваниль, корица и горчица...
Да и чего здесь только нет!.™ 
Здесь нет ни хлеба, ни селедки,

Крупы, печенья и конфет,
Нн папирос, ни «пива.водки», 
Нет ни сорочки, ни штиблет. 
Перечислять так можно долго™* 
Тов. Винниченко, ждем ответ: 
У вас осталось чувство долга? 
Иль скажете: «На базе нет»?

Я . БОРИСОВ.

животные попадают под 
электрический ток. У входа 
в этот проход добродушно 
улыбается широченная фи
зиономия некоего Мити. 
Это — большой начальник, 
особенно, если дело идет об 
одном—двух животных ка
кой-нибудь маленькой орга
низации. С такими «забой
щиками» у него разговор 
короток: «или литр водки, 
или торчи до вечера со 
своим скотом». На распи
ловке туш требуют по той 
же таксе — литр. Как не 
жмись, а  дать придется, 
иначе туши весом по 300 кг 
с крюков не снять. За рас
пиловщиком следует весов
щик, а затем очередь Чи- 
рюкина, который ведает 
оформлением документов. 
Этот поскромнее: ему нуж
но ставить всего пол-литра..;

— Шкуродеры, — веерд- 
цах ругаются клиенты мясо
комбината, закончив, нако
нец, длительную процедуру 
подношений «на водку» лю
дям, получающим за свою 
работу заработную плату. 
Действительно, здесь дерут 
со скотовладельцев по три 
шкуры. Не пора ли одер
нуть зарвавшихся мясоком. 
бинаторов?

Б. СМИРНОВ.

Участились ночные заморозки. 
Иногда налетит свинцовое облако, 
и густо запорошит землю белой 
крупой. Октябрьский холодный 
ветер сорвал и развеял осеннюю 
позолоту с березовых рощ. На, 
стало время охоты с чучелами на 
косачей. Теперь они собираются в 
стаи, но придерживаются пока 
убранных полей, особенно любят 
участки, где был посеян горох. 
Утром с восходом солнца и вече» 
ром до заката они охотно посеща
ют такие места, вылетая на жи
ровку. Ночь проводят в густой ча» 
ще, в логах со смешанным лесом» 
около ручьев и речек.

Косачи — птицы общительные; 
Вылетая в определенное время на 
жировку и заметив сидящих на 
деревьях сородичей, они непре
менно подсядут полакомиться бе
резовыми. сережками. На этом и 
основана охота на них с чучела
ми. От 2 до 5 чучел выставляется 
на отдельно стоящие березы сре
ди поля или на опушке поблизо
сти от утренних и вечерних жиро
вок, а также на путях перелета с 
места ночевки и обратно. Наблю
дение за птицами ведется из ша
лаша, покрытого травой или соло
мой. Выбор места для сидок, ус
тановка чучел и устройство шала
ша проводятся заблаговременно 
днем или ночью до рассвета.

Косачи осторожны и чутки, ма
лейшее подозрение на присутствие 
человека отпугивает их.

Охотник-чучелятник с волне
нием поглядывает на обнаженные 
рощи и, закончив работу в пред
выходной день, не замедлит отпра
виться в лес. Взяв ружье, он по
ложит в рюкзак пару матерчатых 
краснобровых косачей, на своем 
или попутном транспорте умчится 
к знакомым перелескам посидеть 
на зорьке в шалаше под старыми 
березами у колхозного села.

В. РОМАНОВ, 
член Томского общества 

охотников и рыбаков.

Происшествия
ЗА ЛОЖНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ— ! 

К ОТВЕТСТВЕННОСТИ. Выехав
из Александровского района в 
Томский, В. И. Чеченкова и ее 
муж А. А. Гутов с учета в пас
портном столе не снялись.

Измазав паспорта грязью, что
бы нельзя было установить отсут
ствие отметки о выписке, Чечен
кова обратилась в Томский рай
отдел милиции с заявлением о 
том, что по дороге между посел
ками Нижний склад и Тимирязеве 
на нее якобы напали двое неизве
стных и отняли деньги, косынку, 
причем нанесли ей побои.

Проверкой установлена несо. 
стоятельвость этого заявления. Во 
лжи призналась и сама Чеченко. 
ва. Кроме того, ее заявление 
опровергнуто показаниями А. А, 
Гутова.

За ложное заявление В. Чечен
кова привлекается к ответствен
ности.

Зам. редактора  А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова 

7 октября (днем) — «Несчастный 
случай».

7 октября (вечером) — «Мораль пани 
Дульской».

9 октября — «Несчастный случай». 
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

И  И о
Кинотеатр имени М. Горького! 7 ок

тября — новый художественный 
фильм «Дорога правды». Сеансы: 
9-10, 11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 
10.

С 8 октября — новый художествен
ный фильм «Крылья». Сеансы: 9, 11,
1, 3, 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 7 октября — 
«Дорога правды». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей в 11 часов утра — «Броне
носец «Потемкин».

Кинотеатр имени И. Черных. 7 ок
тября. Большой зал. — «Дорога прав
ды». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2.15,
4, 5-45, 7-30. 9-15, 11. Малый зал — 
«Дело Румянцева». Сеансы: 10, 12,
4.30, 6-30. 8.30, 10-30. Для детей в 
2-30 — «Крушение эмирата».

С 8 октября. Большой зал — 
«Крылья». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Малый зал — 
«Дорога правды». Сеансы: 9-30, 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

^ T o t a c k a g  С Т У Д И Й

Воскресенье, 7 октябри

35.00. Кинопередача для детей. Сказ, 
ка «История маленького Мука». 16.30. 
Передача для школьников «Старик Хот- 
табыч у нас в гостях». 19.00. Ки
нокомедия Бернарда Шоу «Как он лгал 
ее мужу». 19.30. Телевизионное обоз
рение «По Томской области». 19.45. 
Второй день фестиваля «Литература и 
искусство в жизни советского народа». 
В программе: фильм «Малый театр и 
его мастера». 20.45. Художественный 
фильм «Лян Шань-бо и Чжу Ин.тай».

Понедельник, 8 октября

19.00. Водевиль-шутка П. Григорьева 
«Дочь русского актера». Постановка 
студии телевидения. 19.50. Музыка к 
балету Прокофьева «Ромео и Джульет
та». 20.00. Киножурналы. 20.20. Худо
жественный фильм «Волшебная сви
рель».

Томским горэлектросетям срочно тре
буются на постоянную работу: помощ
ники монтеров, каменщики, плотники и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный
переулок, 4, отдел кадров.
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ПОКУПАТЕЛЕЙ!
т о р г о в у ю  с е т ь  г о р п и щ е т о р г а  п о с т у 
п и л и  в  п р о д а ж у  с в е ж и е  б а н а н ы . 

Б а н а н ы  о б л а д а ю т  в ы с о к и м и  п и т а т е л ь 
н ы м и  с в о й с т в а м и  и с о д е р ж а т  в с е б е  
с а х а р а  19 ,9% , к р а х м а л а  1,2% , я б л о ч 
н о й  к и с л о т ы  0 ,4 % , а зо т и с т ы х  в е щ е с т в  
1 ,3% , ж и р о в  0 ,6 % . К р о м е  т о г о , в  б а н а 
н а х  с о д е р ж а т с я  в и там и н ы : С , А , В ь  В 2, 
Р Р .  Б а н а н ы  —  п о л е з н ы е  п л о д ы  д л я  

в з р о с л ы х  и д е т е й .
Т р е б у й т е  и п о к у п а й т е  б а н а н ы  в  м а г а з и н а х  Т о м г о р п и щ е т о р г а .

ХТ7 ДИРЕКЦИЯ ' \ 7

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с  8  о к т я б р я  в ы п у с к а е т  н а  э к р а н ы  г о р о д а  

н о в ы й  ф и л ь м -с п е к т а к л ь
Ж
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ж К Р Ы Л Ь Я ж
Томскому гормолзаводу требуется 

плановик.
Обращаться: г. Томск, улица Равен

ства, 20. 2 —2

Конторе «Главбакалея» требуются 
кладовщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло.- 
ва, 54. 2—2
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